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А В БРИГАДЕ ЛУЧШЕ

30 лет. Растет профессиональное мастер-вотноводов

В. ВИКТОРОВ.

поз, С. Копылов, С. Аникин.
Фото Л. БАРАНОВА.

собрались 
областной

ВЫХОДИТ ЕЖЕДНЕВНО, 
КРОМЕ ВОСКРЕСЕНЬЯ 

И ПОНЕДЕЛЬНИКА

ство работников комплекса, повышается продуктивность 
дойного стада. Большие возможности для этого дает 
бригадный подряд.

Часто собираются животноводы в красном уголке ком
плекса: отдохнуть после смены, обсудить появившиеся
вопросы, устроить чаепитие. А сейчас они 
здесь, чтобы познакомиться с материалами

ВТОРНИК, 7 ФЕВРАЛЯ 1984 ГОДА ♦

РЯДОМ
СО ЗНАЧКОМ
КОМСОМОЛЬЦА

что
готовки именно к сдаче нор-

ДРУГИХ

и такая практи-

не скажет. Резуль-ровке»

СЛЕТ «НЕ ДАДИМзвание

ПРОВОКАЦИИМИР!»
молодежи кап-

КОЛОНКА

ВЗОРВАТЬ

орга- 
Поэто-

Что это за 
щий своих 
он думает 
сить свое

приятий. 
венные

Уктусского
увлечея- 

стрельбой.

тат ему заодно с другим за
писали во время спартакиады, 
когда в эстафете участвовал.

знечкист, не знаю- 
достижений! И как 
подтвердить, повы-

ще замирает 
не или сходит 
тут развитие!

Встречается

на спе-

Комсомольцы 
кирпичного завода 
но занимаются

мативов нет. 
и во многих

Слышны несвойст-

ризы: «Надо тепло одевать-

му зачастую дело продвига
ется со скрипом, а то и вооб-

кай, впрочем,

на одном уров- 
на нет — какое

низациях области.

Примеры из жизни разных 
комсомольских организаций. 
Но картина проявляется во 
всех случаях одна, общая. И 
у тебя, товарищ, наверное,
найдется подобный пример.

На том же Первоуральском 
новотрубном все участники 
стартов вполне могли бы 
стать значкистами ГТО. А не 
получается это пока потому,

систематической под

дующей спартакиаде!
В комплекс ГТО включены 

нормы летних и зимних видов 
спорта. Только почему-то лет
ние в особом почете и зимой. 
Сейчас не встретишь на 
лыжне ГТО комсомольцев 
того же Уктусского кир
пичного завода, других пред-

ка. «Хорошо сдаем ГТО, мас
сово», — говорят в иных ко
митетах ВЛКСМ. Действитель
но, добились высокого про
цента. значкистов. А спросите, 
в какое время обладатель 
значка уложился на «стомет-

теннисом, волейболом. А 
комплекс ГТО здесь не по
пулярен.

По рассказам членов коми
тета ВЛКСМ Артемовского ма
шиностроительного завода, с 
выполнением норм ГТО поря
док навели. Большинство мо
лодежи выходит на лыжню и 
стадион. Однзко никто, с кем 
из молодых рабочих дове
лось встретиться, ни своей 
ступени в комплексе ГТО,‘ ни 
нормативных требований на
звать не смог.

Сначала несколько фактов.
На Первоуральском ново

трубном заводе в минувшем 
году в сдаче норм комплекса 
ГТО приняли участие две тре
ти комсомольской организа
ции. Справились с нормами 
чуть больше половины участ
ников. Там же, в военно- 
спортивном лагере, где летом 
допризывники готовятся к 
службе в армии, только по
ловина ребят одолела норма
тивы ГТО.

ся, куда-то 
Этакая

ехать...».
«тепличность» на-

блюдается довольно часто. 
Присмотритесь повниматель
нее, во многих местах обла-
сти популярны основном
баскетбол, волейбол, настоль
ный теннис. Почему именно 
эти виды спорта! Они удоб
ны. Можно заниматься круг
лый год, летом на площадке, 
зимой в зале.

Задачи, поставленные перед 
ВЛКСМ во всех сферах на
шей жизни, веники. Для их 
выполнения требуется сила, 
энергия, здоровье. Иметь боль
шой их запас надо всем. И в 
первую очередь комсомоль
ским активистам. Именно им 
вести к заветным рубежам си

лы и ловкости других. А всякий 
ли комсорг осилил все нормы 
ГТО! Всякий ли ответит без 
запинки на вопрос товарища: 
«За сколько надо пробежать
«десятку» на лыжах на 
той значок!».

Достичь этих рубежей 
хсдимо. Искать надо

золо-

необ- 
новые

формы пропаганды ГТО, по
вышать ответственность
комсомольцев за участие в 
сдаче Всесоюзного комплек-
сэ! Например,
нии V!!

постановле-

КАНДИДАТЫ ПАРТИИ И
Вчера окружные избирательные комиссии закон, 

чили регистрацию кандидатов в депутаты Верхов, 
кого Совета СССР. В нашей области зарегистри. 
рованы все тринадцать кандидатов в депутаты Со 
вета Союза Верховного Совета СССР и один — 
кандидат в депутаты Совета Национальностей Вер. 
ховного Совета СССР.

Продолжаются многолюдные встречи избирате. 
лей с кандидатами в депутаты.

кандидата в депутаты И. В. 
Архипова в избирательный 
бюллетень для голосования по 
данному округу.

ВЛКСМ 
вать в 
планах ■ 
зачета 
зачалки.

пленума обкома 
предложено учиты-

личных комплексных 
участников Ленинского 
вопросы физической 

t-онтролирова-ь их в
хсде общественно - политиче
ской аттестации. Значок ГТО 
должен быть на груди моло
дого человека рядом с ком
сомольским!

А. ГОРЛОВ.

Наступили морозные дни. И хотя коровы на молочно
товарных фермах и комплексах в это время находятся 
под сводами теплых, светлых помещений — они чувству
ют перемену погоды. И это сказывается на настроении 
животных, ведь теперь их не выпускают гулять, не дают 
размяться, пробежаться по снежку.

Чтобы надои не упали, чтобы получать и в эти зимние 
дни прибавку .молока, от животноводов требуется много 
внимания и мастерства в уходе за коровами. Это хорошо 
понимают работники молочного комплекса совхоза «Су
холожский», не жалеют времени и сил, чтобы добивать
ся больших надоев. За прошедший год они надоили в 
среднем от коровы по 29-19 килограммов молока. По 
сравнению с предыдущим периодом годовые надои вырос
ли на 115 килограммов.

И сейчас весь коллектив животноводов молочного ком
плекса прикладывает все усилия, чтобы поднять продук
тивность стада. Многое в этом деле зависит от молодого 
ветеринарного врача Елены Федоновой. После окончания 
Курьинский средней школы по направлению совхоза 
поступила она в Свердловский сельскохозяйственный ин
ститут. Приезжала домой па практики, а теперь вот вто
рой год работает на молочном комплексе ветврачом.

Молодежи здесь работает много. Средний возраст жи

сельскохозяйственной выставки. Ее директор, Лидия 
Георшевна Дубичева, рассказывает о делах тружеников 
села области, о внедрении передовых методов организа
ции труда, об опыте работников других хозяйств.

Животноводы комплекса объединены одной целью — 
произвести молока больше, с меньшими затратами. II 
тут не последнюю роль играют механизаторы, занятые 
па доставке и раздаче кормов. Хорошо работают на этом 
участке комсомольцы Петр Потапов, Сергей Копылов — 
он, кстати, комсорг комплекса, молодой коммунист Сер
гей Аникин.

Сухоложский район.
НА СНИМКАХ: молодой ветврач Елена Федонова; в 

гостях у животноводов комплекса областная сельскохо
зяйственная выставка; передовые механизаторы П. Пота-

ДОЗОРНЫХ 
ПРИРОДЫ

4 февраля в Свердловске 
начал свою работу Всесоюз
ный семинар студенческих дру
жин по охране природы.

Его организаторы •— Сверд
ловский обком ВЛКСМ, об
ластной совет Всероссийского 
общества охраны природы, 
Уральский ордена Трудового 
Красного Знамени лесотехни
ческий институт имени Ленин
ского комсомола. Семинар до-

Эстафета комсомольских организаций области «Не да
дим взорвать мир!» в полной мере отразила озабоченность 
и тревогу уральской молодежи за судьбу завтрашнего 
дня. Повсюду проходят сейчас митинги протеста, факель
ные шествия, ярмарки солидарности, вахты памяти, сбор
подписей под Обращением 
которых США размещают

к главам стран, на территории 
крылатые ракеты.

ВОЕНЩИНЫ 
ГОНДУРАСА

МАНАГУА, 
ных самолетов 
риканского

зорных природы пятын по и
КРАСНОТУРЬИНСК. Юноши 
девушки города горячо под-

счету. На этот раз его участ
никами стали представители 
Москвы, Горького, Казани,
Красноярска, 
на-Амуре — 
сяти дружин 
двух городов 

На первом 
данин перед

Комсомольска- 
более восьмиде- 
из шестидесяти 
страны, 
пленарном засе- 
участниками се-

минара выступили ректор 
УЛТИ профессор Н. А. Луган
ский, первый секретарь Сверд
ловского ’ горкома ВЛКСМ

держали инициативу Свердлов
ского обкома ВЛКСМ прове
сти антивоенную акцию. Ее ло
зунгом стали слова: «Наш 
ударный труд — н^ежная га
рантия мира».

Комсомольско - молодежный 
коллектив В. Кагилева смены 
№ 1 цеха анодной массы Бо
гословского алюминиевого за
вода предложил отработать 
одну смену в Фонд мира. Ини
циативу подхватили еще 19 
КМК.

ПОЛЕВСКОЙ. Участвуют в 
эстафете «Не дадим взорвать 
мир!» и комсомольцы тр^бо- 
электросварочного цеха № 2 
Северского трубного завода. 
Комсомольская организация в 
четвертом квартале прошлого 
года заняла первое место в 
социалистическом соревнова
нии и награждена денежной 
премией — 240 рублей. Ребя
та единодушно решили "пере
числить ее в Фонд мира. 
«Это будет нашим конкрет
ным вкладом в дело укрепле-
ния мира», сказал секре-

М. Матвеев, заместитель
председателя президиума об
ластного совета Всероссийско
го общества охранц природы 
Р. В. Косарева и другие. В 
программе семинара — заня
тия по секциям, встречи со 
специалистами охраны приро
ды. Основные направления ра
боты — участие студентов в 
бопьбе с браконьерством, шеф
ство на школами, помощь за
поведникам, 
разработки

исследования и
«экологического

воздействия», которые ведутся 
в вузах, их применение на 
практике. Есть проблемы и у 
студенческого движения по 
охране природы, которые так-
же поможет решить семипар 
Свердловске.

А. ГОЛЫШЕВ, 
член штаба дружины ох
раны природы Уральского 
лесотехнического инсти
тута.

в

Молодежь треста «Баз- 
строй» решила заработную 
плату одного дня перечислить 
в Советский фонд мира.

«Юный герой-антифашист»— 
под таким названием проходят 
в школах Краснотурьинска уро
ки мира, политчасы и политин
формации.

Более 630 учащихся школы 
№ 1 поставили свои подписи 
под открытками протеста в ад
рес правительств Италии, ФРГ, 
Англии и США. Пионеры и 
комсомольцы школы № 9 про
вели митинг солидарности с 
народами Никарагуа и Грена
ды. А ребята из школы № 24 
провели агитационный лыжный 
пробег а поселок Воронцовка.

Д. ХОВАНЕЦ, 
второй секретарь горкома 

ВЛКСМ.

тарь бюро ВЛКСМ цеха Сер
гей Корж.

Инициативу трубоэлектро- 
сварщиков поддержали рабо
чие других участков. Бригада 
Василия Минаева смены «Д» 
второго отделения стала по
бедителем в соревновании за 
максимальный вклад в фонд 
11-й пятилетки. На ее коллек
тивном лицевом счету эконо
мии за 1983 год числится 6878 
рублей. Свою премию — 260 
рублей — рабочие также пе
речислили в Советский фонд 
мира.

м. соколов, 
секретарь комитета 
ВЛКСМ Северского 

трубного завода.

СВЕРДЛОВСК. Вчера в 
здании облисполкома прошло 
заседание окружной избира
тельной комиссии по выборам 
в Совет Национальностей Вер
ховного Совета СССР один
надцатого созыва от РСФСР 
по Свердловскому избиратель
ному округу № 25. Его от
крыл председатель комиссии 
Герой Социалистического Тру
да шлифовщик Свердловского 
инструментального завода 
имени 60-летия Союза ССР 
Н. П. Чуденков.

— Все вы уже знаете, — 
сказал он, -— что коллективы 
тружеников завода Уралэлек- 
тротяжмаш имени В. И. Ле
нина и Уральского вагоно
строительного имени Ф. Э. 
Дзержинского, совхоза «Ка
менский» выдвинули кандида
том в депутаты Совета Нацио
нальностей Верховного Совета 
СССР одиннадцатого созыва 
от РСФСР по Свердловскому 
избирательному округу К» 25 
первого заместителя Председа
теля Совета Министров СССР 
И. В. Архипова. Эту канди
датуру поддержали на своих 
собраниях трудовые коллекти
вы других предприятий обла
сти. 3 февраля состоялось ок
ружное предвыборное сове-

комиссии председатель обкома 
профсоюза медицинских работ
ников М. Д. Ефимова доложи-

На заседании окружной из
бирательной комиссии был за
слушан вопрос о ходе подго
товки к выборам в городе 
Нижнем Тагиле и Богданович- 
ском районе. С отчетами вы
ступили секретарь Нижнета
гильского горисполкома Е. М. 
Чубарова и председатель Бог-

щаиие, на котором
тому кандидату 
также оказана 
поддержка.

Выступившая 
тарь окружной

в
выдвину- 
депутаты

единодушная

затем секре- 
избирательной

продовольственная 
программа: ч
дела; И
проблемы. г* *
задачи :

Старательно готовились к 
зимовке в совхозе «Сверд
ловский»: утеплили фермы, 
отремонтировали дворы. До
ярки были уверены — зимой 
на ферме срывов не будет, 
все продумано. Кормовая ба
за в хозяйстве теперь силь
ная.

Как подсчитали экономисты 
совхоза, до введения в дей
ствие кормоцеха на одну фу
ражную корову в день рас
ходовалось 14 кормовых еди
ниц. При этом получали по 
13,8 килограмма молока в

ЭФФЕКТ
день. С пуском кормоцеха 
расход кормов уменьшился, 
а надои возросли.

Укрепление кормовой ба
зы, улучшение качества кор
мов дало свои результаты —
теперь в 
лограмма 
коровы

Одной

среднем по 
молока от 
получают 

из главных
цехе животноводства

15,5 ки- 
каждой 
доярки, 
задач в 
совхоза

«Свердлрвский» считают вос
питание мастеров своего де
ла. Коллектив здесь трудится 
молодой, поэтому специали-
сты хозяйства,
техник 
уделяют

Л. М.
главный зоо- 

Агафонова
подготовке доярок

много внимания. Всегда при
ходят на помощь девчатам 
опытные доярки Л. К. Ваги
на, А. Ф. Иванова, А. Ф. Ло
патина.

Три года назад пришли на

от полюса—

Пять воен-
«А-37» аме- 

производства
вновь вторглись в воздуш
ное пространство Никарагуа, 
подвергли бомбардировке и 
обстреляли ракетами зону 
Апосентпльо в департаменте 
Чинапдега. Эта бандитская

наиболее ожесточенные с лета 
прошлого года вооруженные 
столкновения между противо
борствующими сторонами.

Стоящие на бейрутском рей
де корабли 6-го американского 
флота подвергли интенсивно
му обстрелу горные районы и 
жилые кварталы южных при
городов Западного Бейрута.
По сообщению местного 
дио, среди гражданского

ра- 
на-

селения имеются убитые и ра
неные, разрушены многие 
лые дома.

жи-

ла о 
дни 
есть

том, что для регистра- 
кандидата в депутаты 
все необходимые доку-

менты, в том числе и согла
сие И. В. Архипова баллотиро
ваться по данному округу.

На совещании выступили ге
неральный директор производ
ственного об^е д и и е н и я
«Уралэлектротяжмаш» Ю. П. 
Глазков, председатель проф
союзного комитета Уральского 
вагоностроительного завода 
имени Ф. Э. Дзержинского 
Г. П. Золотарев, доярка сов
хоза «Каменский» Каменского 
района Л. И. Чемезова, секре
тарь парткома Серовского за
вода ферросплавов А. С. Редь
кин. Все они с большой тепло
той говорили об Иване Ва
сильевиче Архипове, который 
прошел славный путь от уче
ника токаря до государствен
ного деятеля, просили зареги
стрировать его в качестве кан
дидата в депутаты.

Окружная избирательная ко
миссия единодушно приняла 
постановление: зарегистриро
вать кандидатом в депутаты 
Совета Национальностей Вер
ховного Совета СССР один
надцатого созыва по Сверд
ловскому избирательному ок
ругу № 25 первого заместите
ля Председателя Совета Ми
нистров СССР Ивана Василь
евича Архипова; включить

дановичского горисполкома
M. И. Ситников. Отметив в целом 
удовлетворительную подготов-
ку 
сии
и

к выборам, члены комис- 
высказали ряд замечаний

предложений.
ответствующее

Принято со- 
постановление.

Члены окружной избиратель
ной комиссии заслушали ру
ководителей управлений: свя
зи, Торговли, общественного 
питания, культуры, кинофика-

а также облпотребсоюза 
организации обслужива- 

избирателей. Высказано 
много критических замечаний,

НИИ, 
об 
ния

предложений и рекомендаций.
Заслушаны также вопросы 

об образовании участковых 
избирательных комиссий, о ма
териальном обеспечении изби
рательных комиссий, о готов
ности издательства «Ураль
ский рабочий» к печатанию 
избирательных бюллетеней. Ут
вержден текст избирательного 
бюллетеня.

В работе окружной избира
тельной комиссии приняли уча
стие второй’секретарь обкома 
КПСС О. И. Лобов, кандидат 
в члены бюро обкома КПСС 
заведующий отделом орга
низационно - партийной рабо
ты обкома КПСС Ф. М. Бло
хин, ответственные работни
ки облисполкома и облсов- 
профа.

идет областной массовый
рейд газеты «На сменуЬ» 
«Резервы ферм»

Зима — строгий экзаменатор. Она предъявляет высокие 
требования к сельским партийным. профсоюзным, комсо
мольским организациям. Хотя животноводческие фермы всту
пили в зимний сезон с хорошим запасом кормов, в некоторых 
хозяйствах не справляются с заданиями по производству про
дукции.

Продолжая областной массовый рейд «Р^тервы ферм», мы 
ищем о.вета на злободневные вопросы о причинах, мешаю
щих животноводам отстающих ферм улучшить показатели, о 
том. как увеличить производительность труда, получить про
дукции больше и лучшего качества?

Резервы, которые будут вскрыты в ходе смотра, помогут 
животноводам добиться значительных успехов. Так давайте 
вместе сделаем возможное для обеспечения четкого про
ведения зимовии скота, еще более широкого применения на 
фермах коллективного подряда, других прогрессивных форм 
организации труда. Давайте сообща примемся за дело, внесем 
свой вклад в выполнение Продовольственной программы, по
можем животноводам произвести как можно больше молока и
мяса. с наименьшими затратами, максимально используя 
резервы. *

Мы ждем ваших писем, телефонных звонков.

ОПЕРЕЖЕНИЯ
ферму молодые доярки На- та,

все

накопленного за 29
дя Некрасова и Люба Худыш- лет работы на ферме.
кина. Обе уже имели опыт 
работы на ферме, трудились в 
других хозяйствах. Звеньевая 
А. X. Мустафаева вскоре под
метила, что доильными аппа
ратами девчата владеют хоро
шо, а вот система кормления 
и трехсменная работа были 
для них новыми. Вскоре моло
дые доярки перестроились на 
новый режим, освоились.

На конкурсе по профессии 
разгорелась упорная борьба 
между Надеждой Некрасовой 
и ее наставницей — звеньевой

...У коровы молоко на язы-
ке, говорят в народе. Поэтому 
стараются работники кормо
цеха готовить качественные 
корма. Под стать им работа
ют и операторы машинного
доения.

По итогам 
да хозяйство 
вотноводства

прошедшего го- 
получило от жи- 

150,5 тысячи

Мустафаевой. Победителем
стала Надежда. Она и на об
ластных соревнованиях опе
раторов машинного доения 
заняла вскоре второе место. 
Значит, сумела звеньевая пе
редать частицы своего опы-

рублей прибыли. Многое сде
лало для этого звено Муста
фаевой. Оно и нынешний год 
начало по-ударному. В сравне
нии с этим же периодом про
шлого года доярки звена на
доили уже около 250 кило
граммов молока сверх плана. 
И резервы увеличения удоев 
еще есть. М. МАНЕЕВ,

наш нешт. корр, 
п. Горный Щит.

точенно, мелкими группами, соз
давая видимость массовых 
контрреволюционных выступле
ний.

акция 
через 
шести
Дураса

совершена менее чем 
сутки после палета 
самолетов ВВС Тон
на базу Сандинист-

CKOii народной армии (СНА) 
и гражданский центр связи, 

. принадлежащий министерст-
ву сельскохозяйственного
развития и аграрной рефор
мы Никарагуа. В результа
те этих варварских акций 
4 человека было убито и 10 
получили тяжелые ранения.

Решительный протест Гон
дурасу против бандитских 
налетов авиации на военные 
и гражданские объекты рес
публики заявило министер
ство иностранных дел Ника
рагуа.

Обстановка в столице оста
ется напряженной. Закрыты 
школы, не работают учрежде
ния, торговые и промышлен
ные предприятия.

Нарастает накал борьбы про
тив израильских захватчиков 
в Южном Ливане. В течение 
минувших суток патриоты про
вели несколько успешных опе

Однако, как сообщает агент
ство Бахтар, в результате ус
пешных действий частей и под
разделений вооруженных сил и 
отрядов защиты революции эта 
тактика терпит провал. Бан
ды империалистических наем
ников вместе с их главарями 
ликвидированы в провинциях 
Балх, Кундуз, Вардак, Герат, 
Кабул, Нангархар, Джаузд- 
жан. Захвачено большое коли
чество оружия американского, 
английского, китайского про
изводства. В том числе захва
чены безоткатные орудия, гра
натометы, противотанковые ми
ны. Изъятые документы сви
детельствуют о связях банди
тов с главарями преступных 
контрреволюционных группи
ровок, окопавшихся за рубе
жом.

акций, а с их фактическим 
осуществлением. В этой обста
новке, указал он, необходимо 
серьезно изучать военное де
ло, современную боевую тех
нику. Р. Мугабе сообщил, что 
в Зимбабве будет создана ре
гулярная армия для защиты 
республики от посягательств 
извне.

ОБСТАНОВКА
ОСТАЕТСЯ
НАПРЯЖЕННОЙ

БЕЙРУТ. В результате усили
вающегося американо - изра
ильского вмешательства во 
внутренние дела Ливана поло
жение в стране резко обост
рилось. Вчера в Бейруте, его 
пригородах, а также в горных 
районах Ливана происходили

раций.
деревни

В районе Захрани и
Аббасия

атаковали позиции
партизаны 

израиль-

УГРОЗА ИСХОДИТ

ЛИЦЕМЕРИЕ
ОФИЦИАЛЬНОГО 
ЛОНДОНА

ЛОНДОН. Осуществляя ши
рокомасштабное военное строи
тельство на Фолклендских 
(Мальвинских) островах, пре
вращая архипелаг в свою во
енную базу, консервативный 
кабинет М. Тэтчер упорно от
казывается искать политиче
ские пути урегулирования 
конфликтов с Аргентиной.

Здесь распространено заяв
ление министра иностранных 
дел Великобритании Дж. Хау, 
которое продемонстрировало 
полное лицемерие утвержде
ний официального Лонтона о

ских войск, обстреляв их из 
гранатометов и стрелкового 
оружия. Удары по интервентам 
нанесены также в деревнях 
Кфар-Кала и Аль-Улейла. Уби
то и ранено несколько изра
ильских агрессоров.

КОНТРРЕВОЛЮЦИЯ 
ПОЛУЧАЕТ ОТПОР

КАБУЛ. Международный
империализм во главе с США

необъявленнуюпродолжает 
войну против революционного 
Афганистана, засылая в ДРА
банды головорезов. В послед
нее время они активизировали 
свою подрывную деятельность.
Обращают внимание 
совершать диверсии 
менно в различных 
страны, действовать

ПОПЫТКИ 

олновре- 
районах 

рассредо-

ОТ ЮАР «стремлении упорядочению»

ХАРАРЕ. Зимбабве сталки
вается с реальной угрозой, ис
ходящей от ЮАР, заявил 
здесь премьер-министр рес
публики Р. Мугабе. Выступая 
на церемонии выпуска офи
церов в штабном училище 
национальной армии, он ска
зал, что Претория вербуе:,
тренирует и вооружает 
дателей зимбабвийского
рода для их дальнейшей

пре- 
на- 
за-

броски в страну с целью осу
ществления террористических 
акций против мирного насе
ления.

Сегодня, подчеркнул премь
ер-министр, мы имеем дело не

отношений с Аргентиной. Анг
лийский министр отверг пред
ложение президента Аргенти
ны Рауля Альфонсина о «вво
де на Фолкленды сил мира 
ООН», прекращении военного 
строительства на островах и 
отмене произвольно введен
ной Британией 150-мильной 
особой зоны вокруг архипела
га. «Зашита Фолклендов, — 
подчеркнул глава внешнепо
литического ведомства Велико
британии, — является обяза
тельством Англии, и она наме
рена придерживаться его и в 
дальнейшем».

просто с угрозой враждебных (ТАСС).

ДО ПОЛЮСА-
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^(большой 
^педсовет
ОБСУЖДАЕМ ПРОЕКТ ЦК 

КПСС «ОСНОВНЫЕ НАП
РАВЛЕНИЯ РЕФОРМЫ ОБ
ЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНОЙ И 
ПРОФЕССИОНАЛЬНОЙ ШКО
ЛЫ».

В проекте ЦК КПСС ме
ня больше всего привлек 
пункт восемнадцатый, каса
ющийся общественных мо
лодежных организаций и 
ученического самоуправле- когда его возглавлял Юра 
пня, то есть того, с чем Дубровин. Там могли спо- 
прямо связана моя деятель- рить по любому вопросу. Но 
ность в школе — организа- не ради того, " чтобы оправ- 
тора внеклассной и вне- дать безделке, как бывает 
школьной работы. И хотя я у иных ребят, а чтобы сде-
полностью поддерживаю 
положения этого важного 
документа, считаю непра
вильным, что в этом разде
ле — или в каком-либо 
ином — не упоминаются мои 
коллеги. Ведь без контакта 
с комсомольской и пионер.

Трудная 
наука спора
ской школьными организа
циями мы просто не смогли 
бы работать. В то же время 
круг обязанностей организа
тора внеклассной работы до 
сих пор четко не очерчен, да 
и место пионервожатых, на
пример. в воспитании ребят 
тоже оказалось за строкой 
проекта. Я понимаю, что 
охватить надо основное, са
мое важное, однако без та
кого упоминания, по-моему, 
никак не обойтись!

А так дело доходит до то
го, что на иных совещаниях 
вдруг слышишь: «Не ваше 
дело работать с комитетом 
ксмсомола! Пионерская ор
ганизация — не ваше напра
вление». Да ведь вся работа 
по повышению активности 
ребят идет через комсомоль
ский и пионерский актив! 
«Освободи» меня от работы 
с комитетом комсомола, так 
не просто что-то делать, ды
шать. кажется, будет невоз
можно. Организаторы вне
классной работы занимают в 
школе особое положение. За
вуч, например, все-тали 
больше тяготеет к пробле
мам учебного процесса. 
Классный руководитель лег
че решает свои вопросы че
рез родителей, хотя для на
шей школы это и не так ха
рактерно. А мы просто обя
заны быть друзьями, едино
мышленниками с ребятами, 
работать вместе, делать об
щее.

Ни в коей мере не хотела 
бы обидеть наших препода
вателей, классных руководи
телей. У нас сложились от
личные традиции, учителя 
работают с ребятами с ду
шой, видят в том же класс
ном руководстве радость, до
бавочные возможности, а не 
досадную нагрузку. Г. Г. 
Кузнецова, Л. Н. Гурская и 
многие другие налаживают 
отличный контакт с маль
чишками и девчонками

Но так уж сложилось, что и 
тут ко мне могут прийти с 
таким вопросом, который не 
зададут учителю. Что поста
вленную в проекте ЦК 
КПСС задачу «решительно 
поднять авторитет комсо
мольских и пионерских орга
низаций, их роль в идейно- 
политическом воспитании 
учащихся, не допускать фор
мализма, заорганизованно- 
сти и мелочной опеки в ру
ководстве ими» решать пред
стоит в первую очередь нам, 
организаторам внеклассной 
и внешкольной работы. И это 
должно найти отражение в 
проекте.

Задача эта поставлена пар
тией как нельзя своевремен
но. Будем откровенны: се
годня школьники воспитыва
ются в атмосфере, когда все 
важные решения за них 
принимают взрослые. На 
уроке ■— учитель, дома — 
родители, в делах общест
венных — классный руково
дитель. Ну, если не прини
мают, то всегда готовы прий
ти на помощь, подсказать 
правильное решение! Ребята 
привыкают к таким ком
фортным условиям. А надо

читатель сообщает:МАГАЗИНПРИЕХАЛ НА ФЕРМУ
Работники Квашнин

ского торгового объеди
нения — частые гости на 
полевых станах, на фер
мах Квашнинского совхо
за. Здесь стало правилом 
в каждый День живот
новода приезжать на мо
лочные и свиноводческую 
фермы с разнообразными 
товарами. В разгар поле
вых работ у пахарей, ко
сарей и комбайнеров про. 
давцы бывают еженедель
но.

— В последний раз вы
возили на фермы сково
роды с непригорающим 
покрытием, крышки для 
домашнего консерви
рования, половую краску, 
другие товары. — рас
сказывает директор мага
зина «Хозяйственные то

думать о том, смогут ли 
они потом, в экстренных но
вых условиях принять вер
ное решение сами? Что, если 
им будет эго просто непри
вычно?

На первый взгляд, легче 
подсказать, чем долго учить 
принимать решения, чем ис
правлять потом ошибки. Но 
это только на первый 
взгляд. Интереснее и легче 
работать как раз с теми ре
бятами, которые ищут реше
ние сами, которые не согла
шаются с привычным, кото
рые спорят. С удовлетворе
нием вспоминаю заседания 
комитета комсомола школы, 

лать интереснее, неожидан
нее, а значит — единствен
но так, как надо. Именно 
такой должна быть атмо
сфера в комсомольской ор
ганизации: в пей должны не 
стесняться говорить обо 
всем прямо и при всех.

Этому учить надо еще. в 
самых маленьких, в пионер
ских классах, а потом коми
тет комсомола такую учебу 
должен продолжать. Надо 
не бояться поручать ребятам 
серьезные дела. У нас, на
пример, оценки в дневники 
они выставляют сами, 
роспись «Учком». (Хоть и 
под контролем учителя). Са
ми готовят классные часы по 
предметам. Сами составляют 
комсомольские характери
стики. То есть учатся рабо
тать.

Классный руководитель 
может дать поручение бо
лее «удобному», более про
веренному. Сами ребята — 
никогда. Они выберут того, 
кому это интересно, кто вы
полнит задание с наиболь
шей отдачей. Они не стесня
ются сказать: «Мне не нра
вится» и умеют понять, ког
да это говорит другой. Но и 
тот. кто ищет местечко по
удобнее, кто старается отси
деться за счет усилий дру
гих, у них сочувствия не 
найдет. Такого ребята уви
дят быстрее, чем учитель.

Выполненное дело подни
мает мальчишку или девчон
ку и в своих глазах. Мы 
удивляемся: — «Такая ма
ленькая. худенькая, тихая, и 
председатель трудового сек
тора?» А ребята ее слушают, 
так как сами облекли вла
стью — пусть и не такой 
большой — именно эту дев
чонку!

Ребят надо воспитывать 
хозяевами. Сначала — клас
са, затем — школы, чтобы 
потом стали они хозяевами 
предприятия, хозяевами 
страны. Потому главные на
ши проблемы мы выносим 
на открытые партийно - ком
сомольские собрания, где 
право голоса наравне с ди
ректором имеет и восьми
классник. Потому в комсо
мол принимаем на обще
школьных собраниях, и тут 
же спрашиваем недавно при
нятых о выполнении ими 
первых поручений. Пусть для 
каждого будет ясно право 
задать вопрос, высказать 
мнение. Право, неотделимое 
от обязанности выполнять 
намеченное, отвечать за по
рученное тебе.

Я говорила о том, что ин
тереснее работать с теми, кто 
спорит. Но наука спора — с 
умением выслушать собесед
ника, суметь сформулиро
вать и доказать свою точку 
зрения, а главное — под
твердить свои утверждения 
делом — очень трудная нау
ка. Вот этому-то «предмету» 
и должны учить молодых 
членов нашего общества их 
общественные организации 
и система ученического са
моуправления. Надо только 
умело и ненавязчиво помочь 
им в этом.

Л. КОЗЛОВА, 
организатор 

внеклассной и 
внешкольной работы 

средней школы № 28 
города Ревды.

вары» С. Г. Чу.ркина. 
Всегда есть нужда в по
суде, чайных и столовых 
сервизах. Стараемся про
думанно комплектовать 
ассортимент товаров, вы
возить вещи, пользую
щиеся повышенным спро
сом населения. Так же, 
как и представители 
других предприятий тор
говли. В период жатвы, 
например, магазин «Про
мышленные товары», воз
главляемый Т. П. Бессо
новой, обеспечил всех ме
ханизаторов постельным 
бельем.

Бывая на фермах, в 
поле, встречаясь с труже
никами совхоза «Кваш
нинский», не раз прихо
дилось слышать их мне
ние, что местные «коро
бейники» выполняют все 
пожелания животноводов, 
полеводов, торговлю на 
местах проводят на «от
лично». .

Н. ПАДЕРИНА.
Камышловский район.

В УСЛОВИЯХ 
ЭКСПЕРИМЕНТА

«Комсомольский прожектор» Уралмашзавода неодно
кратно признавался лучшим в Свердловске. Перед «про
жектористами» поставлена задача — привлечь всех комсо
мольцев к борьбе за экономию и бережливость, улучшить 
качество труда, повысить эффективность производства. 
Об этом мы беседуем с начальником штаба «Комсомоль
ского прожектора» Уралмашзавода Сергеем Глушковым.

— Сергей, «Комсомольский 
прожектор» действует по мно
гим направлениям: рациональ
ное использование авто- и же
лезнодорожного транспорта, 
экономия металла и энерго
ресурсов, трудовая дисципли
на и внедрение молодежных 
рационализаторских предло
жений... Но есть, наверное, 
вопросы, которым уделяется 
особое внимание!

— Да, конечно. Первосте
пенное значение заводские 
«прожектористы» придают во
просам трудовой и производ
ственной дисциплины. Прово
дятся рейды по внутрисмен- 
ным потерям, по позднему 
началу и раннему окончанию 
рабочей смены, по опоздани
ям на рабочее место. Ежеме
сячно устраиваем рейды на 
заводских проходных.

Если год назад во время та
кого рейда мы задерживали 
300—400 человек опоздавших, 
то сейчас эта цифра сократи
лась в несколько раз. По ма
териалам наших рейдов про
водились заседания комитета 
народного контроля, на кото
рых заслушивались руководи
тели особо «отличившихся» 
подразделений.

Другое важное направле
ние — контроль за качеством 
выпускаемой продукции. Этим 
у нас занимаются созданные 
в комсомольских организациях 
посты качества. За последние 
два года мы провели свыше 
тысячи рейдов по борьбе с 
браком. Они стали конкрет
ным вкладом молодых дозор
ных в общую копилку фонда 
экономии комсомольской ор
ганизации Уралмашзавода.

— Повсеместно принимают
ся коллективные и индивиду
альные счета экономии и бе
режливости. Мне назвали 
цифры, свидетельствующие о 
большой работе, приводимой 
на заводе в этом направле
нии. Расскажите, чем тут по
могает «КП»!

— В одном из рейдов в сбо
рочном цехе завода обнару
жили, что выброшены в ших
ту бронзовые детали от ра
зукомплектованного заказа. И 
только после нашего сигнала 
они были сохранены. Всего за 
последние два года на лице
вом счету экономии «прожек
тористов» свыше 3000 тонн ме
талла.

Или еще один пример: в 
отделе автоматизированной 
системы управления «прожек

ДОРОГА К
Время приносит новые задачи, и комсомолу, чтобы грешить 

их, требуется растущая социальная компетентность, глубина 
решений, точность методов. На июньском (1383 г.) Пленуме 
ЦК КПСС отмечалось — сегодня вступает в жизнь наиболее 
грамотное за всю историю страны поколение, наиболее под
готовленное профессионально.

Комсомольцы всегда шли в первых рядах, участвовали в 
решении важнейших общенародных задач — строили Маг
нитку и Днепрогэс, поднимали целинные земли. Со временем 
задачи изменились, и теперь очень важен ударный труд мо
лодежи в Нечерноземной зоне. Возможно, романтики тут 
поменьше — не надо ехать на дальние широты и меридиа
ны, но упорства и терпения в работе на ферме, что прямо 
за околицей, наверное, надо не меньше, чем на стройке века.

Многим работа животновода кажется прозаичной. Может 
быть, это действительно так, но тот, кто за нее берется — 
человек высокой сознательности и чувства долга. Очень важ-

ФЕРМЕ
но сейчас сделать труд животновода престижным, выигрыш
ным, чтобы увеличился приток молодежи на молочно
товарные фермы и комплексы. Не секрет, что пока не так, как 
хотелось бы, обстоят дела с подготовкой будущих животно
водов. Шаги, которые предпринимают некоторые школы в 
этом направлении, пока неуверенные. А ведь сейчас очень 
важно подумать о завтрашнем дне колхозов и совхозов, под
нять трудовое воспитание школьников на еще более высокий 
уровень.

В материале «Дорога к ферме» («На смену!» 18 января 
этого года) был поднят ряд вопросов о том, как привлечь 
мальчишек и девчонок к труду животновода, сделать участие 
школьников в выполнении Продовольственной программы 
более весомым. Читатели не остались равнодушны к начатому 
разговору, и сегодня мы предлагаем вашему вниманию их 
письма.

ВСЕ НАЧИНАЕТСЯ В ШКОЛЕ
Действительно, в решении 

Продовольственной програм
мы значительную роль могут и 
должны сыграть сельские 
школы. В трудовом воспита
нии учеников хорошо зареко
мендовали себя производст
венные бригады, работа на 
пришкольных огородах, садах. 
А вот созданию пришкольных 
животноводческих ферм вни
мания пока уделяется мало. 
К сожалению... А ведь кроли
ководство как будто создано 
■для школы: здесь соединено 
все — многообразие пород, 
интересная биология, добрый 
нрав зверюшек, легкость в об
служивании.

Поэтому не случайно в июне 
1980 года было принято сов
местное постановление ЦК 
ВЛКСМ, коллегии Министерст
ва сельского хозяйства СССР, 
Министерства просвещения 
СССР, правления Центросоюза 
«О массовом привлечении 
комсомольских организаций, 
пионерских дружин, работаю
щей молодежи, пионеров и 
школьников к развитию кро
лиководства». Это был все
союзный призыв к комсомоль
ским организациям, пионерам, 
учителям школ, руководству 
колхозов, совхозов, заготови
тельных организаций — обра
тить пристальное внимание 
развитию кролиководства, ис
пользовать эту отрасль как 
важный резерв производства 
продуктов животноводства и 
сырья для легкой промышлен
ности.

тористы» провели анализ за
трат машинного времени. В 
результате — предложение об 
изменении порядка выполне
ния работ сэкономило около 
100 часов машинного времени 
в год.

— Привлечение всех комсо
мольцев «Уралмаша» к борьбе 
за экономию и бережливость, 
улучшение качества труда и 
повышение эффективности 
производства — одна из глав
ных задач «прожектористов». 
Большую роль в обеспечении 
массовости и действенности 
работы играет гласность...

— Для нас гласность — 
главное условие успешной 
работы штаба. «Прожектори
сты» используют в своей дея
тельности сигналы, «молнии», 
стенгазеты, пишут в завод
скую многотиражную газету 
«За тяжелое машинострое
ние». В проведении отдель
ных рейдов на проходных, ох
ране оборудования мы ис
пользовали видеомагнитофон. 
В прошлом году штабом про
веден смотр средств гласно
сти «Комсомольского прожек
тора». Главной целью его бы
ло повышение роли гласно
сти в развертывании действен
ной критики, в устранении не
достатков и нарушений. Мы 
знакомим трудовые коллек
тивы с планами своей рабо
ты, с итогами проверок и 
принятыми по ним мерами. 
Гласность помогает поставить 
под контроль коллектива ход 
разработки и реализации 
предложений дозорных. а 
значит, обеспечить их неукос 
нительное воплощение в 
жизнь.

— И последний вопрос. Что 
намечено в этом году для по
вышения эффективности рабо
ты «прожектористов»! Ведь 
этот год особенный для урал- 
машевцев — коллектив рабо
тает в условиях экономиче
ского эксперимента.

— Серьезное внимание нам 
надо будет обратить учебе 
актива «Комсомольского про
жектора», так как недостаточ
ный уровень подготовленно 
сти снижает результаты рей
дов.

Заслуживает пристального 
внимания и совместная работа 
народного контроля и «Ком
сомольского прожектора». 
Это должно помочь и прове
дению экономического экспе
римента.

Беседу вел 
С. КАЗАНЦЕВ.

И этот призыв во многих 
республиках, краях и областях 
был должным образом услы
шан. В Молдавии, Белорус
сии, Литве, на Украине во Все
союзный смотр комсомоль
ских организаций, пионерских 
дружин по развитию кролико
водства включились сотни, ты
сячи пионеров, школьников. 
Во главе этого всесоюзного 
движения стал Ленинский ком
сомол.

Так, в Литве в операцию 
«Пионерская ферма» включи
лось большинство учеников 
общеобразовательных школ. 
В одном только Биржайском 
районе, как сообщает первый 
секретарь райкома ЛКСМ 
К. Ведьярис, в настоящее вре
мя занимается 700 учащихся, 
поголовье кроликов на их 
фермах превышает шесть ты
сяч животных. На Украине 
кролиководством занимаются 
более 800 тысяч юношей и де
вушек. Силами пионеров и 
школьников здесь ежегодно 
выращивается более десяти 
миллионов кроликов. За по
следние два года сдано заго
товительным организациям 940 
тонн крольчатины и почти 14 
миллионов шкурок. Аналогич
ные примеры имеются в дру
гих республиках нашей страны, 
а также в краях и областях 
РСФСР.

По мнению директоров 
школ, преподавателей, с кото
рыми приходилось встречать
ся — школьные кроликофер-

«эхо». Бюро 
действенности

«О БЕНЗИНЕ 
а дисциплине»

В материале под таким наз
ванием, опубликованном в де
кабрьском выпуске «Комсо
мольского прожектора», шла 
речь о водителях такси — лю
бителях легкой наживы. В кор
респонденции говорилось и о 
том. что в Свердловском про
изводственном объединении 
пассажирского автотранспорта 
N? 2 действительно ведется без
жалостная борьба с нарушите

НАЧАЛЬНИК ШТАБА
В 1976 году, закончив Свердловский машинострои

тельный техникум, пришел на Уралмашзавод Леонид 
Дерешок.

Ныне комсомолец является сменным мастером. Его 
смена — одна из лучших в цехе обработки заготовок ли
стового металлопроката.

Активно участвует Л. Дерешок и в общественной 
жизни, руководит штабом «КП» цеха.

НА СНИМКЕ: Леонид Дерсшок.
Фото В. ЯКУБОВА.

продолжаем разговор

мы способствуют росту трудо
вой активности ребят, приоб
щают. их к важному и полез
ному делу, воспитывают в уче
никах ответственность, пробуж
дают творческую инициативу. 
Ведь, работая на кроликофер- 
ме, школьники участвуют в 
труде созидательном, прино
сящем пользу другим людям.

А какова реакция на призый 
ЦК ВЛКСМ, Министерства про
свещения, Министерства сель
ского хозяйства СССР в на
шей области? К сожалению, 
почти никакой. Пришкольные 
кроликофермы не созданы 
(исключение — Ницинская 
средняя школа Туринского 
района, Криулинская — Крас
ноуфимского района и неко
торые другие), шефство 
над кроликофермами совхо
зов и колхозов не организова
но. Да и , кроликоферм-то в 
области всего 11 с общим по
головьем 3,7 тысячи кроль
чих, хотя согласно постанов
лению бюро обкома КПСС 
и облисполкома от 12 декабря 
1970 года их должно быть 
минимум 20 с поголовьем не 
менее десяти тысяч крольчих.

Может, у нас нет опыта по 
разведению кроликов на при
школьных фермах, в колхозах 
и совхозах? Да нет, на это по
жаловаться мы не можем. В 
тридцатых и сороковых годах 
кроликофермы были во мно
гих школах и в большинстве 
колхозов. Еще в 1961 году в 
области имелась 131 кролико- 

лями. Поэтому редакцию не 
удивил ответ заместителя на
чальника объединения В. П. Аб
рамова о том, что все водите
ли, задержанные во время рей
да «На смену!», уволены. Наде
емся, что это послужит уро
ком тем, кто нечист на руку.

вести из штабов

НАРУШИТЕЛЕЙ -
К ОТВЕТУ

Укрепление трудовой дис
циплины — одна из главных 
задач «прожектористов» Перво
уральского новотрубного за
вода. На днях заводской штаб 
«КП» провел очередную про
верку: в конце смены 13 до
зорных дежурили у проходных. 
Вместе с представителями бю
ро пропусков они регистриро
вали всех, кто закончил работу 
раньше установленного време
ни. О результатах рейда сооб
щено руководителям цехов, и 
сегодня в штаб уже поступа
ют ответы о мерах, принятых 
к нарушителям дисциплины.

С каждым годом все большие перемены происходят в 
жизни на селе. Появляются хорошие грунтовые и асфальти
рованные дороги, Дома культуры, большие школы из кир
пича. Улучшаются условия труда, все меньше остается в де
ревне работы ручной. На помощь приходят сильные, умные 
машины.

Многие ребята, хотя и понимают, что их труд очень нужен 
в родном селе, все же уезжают- работать в город. Завод, 
стройка — это, конечно, интересно, там производство хорошо 
отлажено, механизация, а в совхозе... Да, ферма у нас дей
ствительно пока слабо оснащена в техническом плане, чистота 
в помещении тоже далёка от идеала. Но ведь чтобы все 
организовать - как следует, по-настоящему, как раз и нужны 
молодые работники. Я твердо решил для себя — после окон
чания школы буду поступать в сельскохозяйственный инсти
тут, выучусь и вернусь домой специалистом.

ПОРАБОТАЛИ)
НА СЛАВУ

ферма с общим поголовьем 
более 50 тысяч животных. Пре
красный опыт разведения 
кроликов есть в некоторых 
хозяйствах и сейчас. Напри
мер, крсликокомплекс Урал- 
НИИСХоза. Но, к сожалению, 
опыт прошлых лет и опыт от
дельных хозяйств предан за
бвению. А его нужно возро
дить и приумножить. Нужно 
по-деловому откликнуться на 
призыв ВЛКСМ, коллегии 
Министерства сельского хо
зяйства СССР, Министерства 
просвещения СССР и Центро
союза о массовом привлече
нии пионеров и школьников к 
развитию кролиководства. 
Строительство пришкольных 
кроликоферм создаст возмож
ность не на словах, а на деле 
соединить обучение с произ
водительным трудом, включить 
учащихся с младших классов в 
систематический, организован
ный, посильный труд — труд 
настоящий, необходимый об
ществу. Этому, кстати, немалое 
место отведено и в проекте 
«Основных направлений ре
формы общеобразовательной 
и профессиональной школы», 
разработанный ЦК КПСС и об
суждаемый ныне всем нашим 
народом.

Г. СЕЛЯНИН, 
доктор сельскохозяйст
венных наук, профессор, 
заслуженный зоотехник 
РСФСР, заведующий ка
федрой Свердловского 
сельскохозяйствен н о г о 

института.

А пока учусь в 9 классе Квашнинской средней школы, вхо
жу в совет производственной бригады. Основное направление 
деятельности нашего совхоза — животноводство, да вот 
только от выращивания свиней совхоз в последнее время 
нес немалые убытки, падеж был высокий. Мы решили по
мочь совхозу, и, спланировав работу животноводческого зве
на, еще прошлой зимой наметили провести опыт. Тему сфор
мулировали так: «Влияние добавления крапивы в рацион 
свиней на привес и падеж животных».

Лето для членов животноводческого звена ученической 
производственной бригады началось с подготовки лагерей для 
свиней. Отремонтировав корпуса, мы перегнали свиней в 
«летник» и стали ухаживать за ними. Строго соблюдали ре
жим кормления животных, старательно убирали корпуса. 
Работали много, на своем опыте почувствовали, как трудно 
приходится животноводам. Трудно, но надо, все ребята это 
понимали и очень старались.

Каждый день запрягали мы на конюшне лошадь, брали 
вилы, косы и выезжали за околицу. Косили крапиву, по це
лой телеге. Потом па ферме раздавали ее свиньям" закреп
ленной за нами группы. Вот так, добавляя свежую крапиву 
в рацион животных, мы и провели опыт, который превзошел 
ожидания. Когда экономисты подсчитали эффективность нашей 
работы, и мы сравнили показатели деятельности звена' и жи
вотноводов совхоза, выяснилось, что среднесуточный привес 
в хозяйстве достиг 231 грамма, а в нашей группе — на 110 
граммов больше. Полностью прекратился падеж свиней. Се
бестоимость продукции у нас получилась почти на 35 рублей 
меньше^ чем в хозяйстве. Благодаря этому экономический 
эффект только за счет среднесуточного привеса составил 
сумму около двух тысяч рублей.

Вот так мы поработали. Руководство совхоза тепло по
благодарило нас за помощь, предложило продолжить таксе 
сотрудничество. Мы хорошо все обдумали, взвесили свои 
возможности и решили в этом году ухаживать уже за двумя 
группами свиней —это тысяча животных. А еще руководитель 
нашей ученической бригады директор школы В. И. Пузанков 
предложил создать механизированное звено по заготовке 
крапивы. Летом мы навесим на трактор восстановленную 
косилку и будем поставлять крапиву уже для всей фермы. 
Это будет нашим вкладом в дела совхоза.

А после окончания школы, наверное, я буду не одинок в 
своем решении работать в родном совхозе...

Сергеи Степанов, 
ученик 9 класса Кв^шИкнскэй 

средней школы.
Камышловский район.

Особенно активно участвова
ли в рейде А. Окунев, С. Зай
чиков, Р. Дениеламов, дежурив
шие у главной проходной за
вода.

ГЛАСНОСТЬ
И ДЕЙСТВЕННОСТЬ

1 февраля на Качканарском 
ГОКе начался смотр-конкурс 
средств i-тасности «Комсомоль
ского прожектора». В нем уча
ствуют около 20 штабов «КП» 
комбината. Они готовят на суд 
компетентного жюри газеты 
«Прожектор». Но итоги кон
курса будут подводиться нс 
только по газетам. Жюри оце
пит работу с анкетными ли
стами, с ответами, поступивши
ми на критику. Гласность и 
действенность — понятия, не
отделимые друг от друга. Будет 
оцениваться и актуальность 
рейдов, и массовость.

В состав жюри входят пред
ставители комитета ВЛКСМ, 
комитета народного контроля 
комбината, редакции газеты 
«За большую руду».

острый сигнал

БОЛТ БЕЗ ТАЙКИ
На внеочередном заседа

нии штаба «Комсомольского 
прожектора» локомотивного 
депо станции Красноуфимск 
Горьковской железной до
роги разбирался злободнев
ный и очень сложный вопрос: 
обеспечение безопасности 
движения на вновь электри
фицированном участке Дру- 
жиншю—Агрыз.

Сегодня ремонтом локо
мотивов на этом участке 
занимаются два депо: Крас
ноуфимска и Дружинино. 
Причем, техническое обслу
живание № 2 (ТО-2) прово
дится только в депо Дружи
нине. По приказу, за сутки 
депо должно обслуживать 
70 электровозов ВЛ-60К.

Нельзя сказать, что план . 
не выполняется. Но какими 
средствами это достигается, 
каково качество ремонта? 
Электровозы, прошедшие 
ТО-2 в Дружинино, в этот же 
день ремонтируются в депо 
Красноуфимска. Если за
глянуть в бортовой журнал 
электровозов, то можно 
только удивляться, как они 
дошли до Красноуфимска 
без крушения.

Вот запись в журнале 
электровоза 2042/2045: «В 
основном депо поставить 
болты, крепящие кожух зуб
чатой передачи на шестом и 
четвертом тяговых двигате
лях». Имеются подобные 
записи и в журналах элек
тровозов № 1931/2020 и 
1446/2039.

Итак, депо Дружинино ус
пешно выполняет план, а 
депо Красноуфимска не мо
жет справиться с ремонтом. 
Это только одна сторона 
дела.

Самое же главное в том,

ВСЕГДА
НА ПОСТУ

Собрание комсомольского 
актива Северского трубного за
вода подвело итоги работы по
стов и штабов «КП» в четвер* 
том квартале 1983 года. Среди 
лучших штабов назван штаб 
«КП» трубоэлектросварочного 
цеха № 2. Руководит штабом 
Сергей Киселев.

За три месяца цеховые до
зорные провели восемь рейдов. 
В цехе приняты меры по 31 
сигналу «прожектористов». До
зорные «КП» подали 4 пред
ложения в заводскую комис
сию смотра эффективности ис
пользования сырья, материа
лов, топливно-энергетических 
ресурсов и рабочего времени. 
Экономический эффект от их 
внедрения составляет 736 руб
лей.

В эти дин дозорные прово
дят рейды по укреплению тру
довой дисциплины.

Подборку подготовила
Е. БУКАЕВА.

что электровозы, приходя
щие с якобы отсутствующи
ми болтами, на самом деле 
имеют незакрепленные бол
ты, меньшего диаметра. А 
это — прямая угроза безо
пасности движения! Изве
стен случай, когда из-за вы
павшего кожухового болта 
потерпел крушение поезд. 
Однако это не останавливает 
дружининских бракоделов.

В конце декабря прошло
го года компетентная комис
сия в составе приемщика 
МПС А. Полякова, члена 
«КП» инженера-технолога 
А. Артемьевских, машини
ста-инструктора А. Полежае
ва, сменного мастера ТО 2 
Дружинино В. А. Женихова 
провела проверку выполне
ния Цикловых работ па элек
тровозе 207/2365 в депо 
Дружинино. Было выявлено 
16 различных нарушений: 
не закреплены и не 
зашплинтованы кожуховые 
болты, требует крепления 
вся экипажная часть элек
тровоза, и так далее.

Соответствующий акт был 
послан в Свердловск, но от
вета до сих пор не получе
но. Складывается впечатле
ние, что руководство Сверд
ловской железной дороги не 
видит ничего плохого в том, 
что на соседнюю дорогу пос
ле ремонта уходят бракован
ные локомотивы.

«Комсомольский прожек
тор» локомотивного депо 
станции Красноуфимск оза
бочен состоянием безопасно
сти движения поездов.

Штаб «КП» локомо
тивного депо станции 
Красноуфимск Горь
ковской железной до

роги.
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ВЕСТИ ИЗ СОЦИАЛИСТИЧЕСКИХ СТРАН

ВАЖНЫЕ УРОКИ

ЗА МИР И МЕЖДУНАРОДНУЮ БЕЗОПАСНОСТЬ

За доверие между

Самбуугийн Бадраа — из
вестный монгольский писа
тель и переводчик, лауреат 
премии имели М. Горького. 
Сейчас он работает над ме
муарной повестью, в кото
рой отмечает, что многие со
бытия его биографии связа
ны с творчеством М. Горь
кого. Среди переведенных им 
произведений — «Поднятая 
целина» М. Шолохова, «Ча
паев» Д. Фурманова, «Си
няя тетрадь» Э. Казакевича 
романы, повести, рассказы 
Г, Маркова, В. Распутина, 
В. Шукшина... В 1982 году 
в Госиздате вышел сборник 
«Повести советских писате
лей» в его переводах.

— «Жизнь Клима Самги
на» —• самый крупный пере
вод. Когда-то в Монголии 
создавали своеобразные 
терминологические комиссии, 
делавшие дословный пере
вод. Сейчас переводится 
много книг, и создавать каж
дый раз такие комиссии не
возможно. Теперь эта работа 
выпадает на долю самого 
переводчика. Насколько тру
доемким было переложение 
«Жизни Клима Самгина», 
можно судить хотя бы по 
тому, что В этом произведе
нии упоминаются почти все 
европейские писатели и име
на почти двух тысяч героев 
их произведений. И обо всех 
я считал своим долгом по
лучить какое-то представле
ние. Если честно, то не раз 
опускались руки. И я чрез
вычайно рад, что хватило 
воли завершить этот труд...

Непросто было перевести

БОНИ. В ФРГ растет число 
молодых людей, не имеющих 
возможности получить про
фессиональную подготовку и 
из-за этого — место на произ
водстве.

Каждый пятый человек, 
окончивший школу в 1977 го
ду и не имеющий профессио
нального образования, остает
ся до сих пор безработным, 
так и не начав трудиться на 
производстве. Даже среди 
юношей и девушек, получив
ших специальность, каждый 
25-й попал в число «лишних» 
людей. Об этом сообщило ми
нистерство труда и социаль
ных дел ФРГ.

ВЕИЛ. С призывом к даль
нейшему развертыванию борь
бы молодежи за право на 
труд и профессиональное обу
чение выступило руководство 
организации Коммунистическая 
молодежь Австрии. Согласно 
официальным данным, в на
стоящее время в стране насчи
тывается более 51.000 юношей 
и девушек, лишенных возмож
ности получить работу. Одна
ко, как подчеркивается в за
явлении Коммунистической 
молодежи Австрии, число мо
лодых людей безуспешно ищу
щих работу '.пи .песто учени
ка на производи ее. в действи
тельности составляет около 
100.000 человек, то есть почти 
в два раза превышает офици
альные данные.

ХЕЛЬСИНКИ. В поддержку 
инициативы Ленинского ком
сомола провести в 1985 году 
в Москве XII Всемирный фе
стиваль молодежи и студен
тов выступила Финская ассо
циация по проведению фести
валей. В распространенном 
здесь заявлении ассоциации 
подчеркивается, что предстоя
щий форум имеет особое зна
чение в условиях ухудшения 
международных отношений и 
усиления угрозы войны.

АККРА. Активисты Демо
кратической молодежной лиги 
Ганы (ДМЛГ) области Вольта 
организовали две фермы, на 
которых они выращивают кас- 
саву, арахис, кукурузу, фасоль 
и другие продовольственные 
культуры, пишет газета «Га- 
ниан тайме». На этих фермах, 
ставших образцово-показа
тельными, проходят практику 
молодые люди, которые в 
дальнейшем будут заняты в 
сельском хозяйстве. Таким 
образом, отмечает газета, 
ДМЛГ приобщает молодежь к 
земле и помогает решать проб
лему продовольственного обес
печения Ганы.

+ БИАТЛОН

СТАРТЫ 
«СНЕЖНЫХ 
СНАЙПЕРОВ»

Четыре дня в Первоураль
ске на базе спортклуба 
«Уральский трубник» сорев
новались биатлонисты—уча
стники чемпионата РСФСР 
среди женщин и первенства 
ДОСААФ РСФСР. В сорев
нованиях участвовало свы
ше ста спортсменов, в том 
числе четыре мастера спор
та международного класса 

и меткую, образную, насы
щенную диалектизмами речь 
старых казаков, напримео 
деда Щукаря в «Поднятой 
целине» М. Шолохова. У 
нас в сельской глубинке 
часто встречаются такие же 
колоритные старики со сво
им сочным, истинно народ
ным языком, к которому я 
старался приблизить речь 
донских казаков.

У героев Чингиза Айтмато
ва немало схожего с монго
лами в традициях, миро
восприятии, обычаях. Одна
ко и здесь были свои слож
ности. Сколько огорчений 
мне принесла работа с «Бе
лым пароходом». Никак не 
мог ухватить и передать на 
родном языке сложную сим
волику этой вещи, проник
нуть в тайны ее структуры, 
в которой столь сложно пе
реплелись миф и реальность.

Монгольские литераторы 
все чаще обращаются к тем 
духовным богатствам, что 
накопила советская литера
тура. Советский орден «Знак 
Почета» ношу я на груди. 
Но сама награда по праву 
принадлежит монгольским 
читателям, которые букваль
но не дают переводчикам 
свободно вздохнуть. Интерес 
этот понятен и закономе
рен — ведь книга советско
го писателя несет монголам 
правду о великой стране, а 
значит — учит их социализ
му. Что может быть богаче и 
важнее таких уроков? — го
ворит Самбуугийн Бадраа.

Е. ИВАНОВА.
(АПН).

КУЛЬТУРА И ИСКУССТВО ЗА РУБЕЖОМ

ИНДИЙСКОЕ КИНО-СВЕТ И ТЕНИ
В Индии ежегодно выпуска

ется около 700 художествен
ных фильмов. По производст
ву кинокартин индийские ки
ностудии обогнали японских 
кинопромышленников, выпу
скающих от 400 до 500 филь
мов. Кинопроизводство в 
Индии входит в число десяти 
ведущих отраслей экономики. 
Националыый доход от кино 
составляет 145 миллионов ру
пий в год. Сейчас функциони
рует 11 тысяч кинотеатров и 
киноустановок, но, естествен
но, для такой большой страны 
этого недостаточно. Требует
ся по крайней мере 19 тысяч.

Значительно растет спрос

ПО СЛЕДАМ СОБЫТИЙ

УБИЙСТВО
8 ИОКОГАМСКОМ ПАРКЕ

Труп обнаружили на третий 
день. И то совершенно слу
чайно. В полицейском прото
коле появилась запись: «Без
работный мужчина 32 лет, ко
торый постоянно ночует в ио
когамском парке, заметил не
подалеку, возле пруда, тело, 
лежавшее, как ему показа
лось, в довольно странной 
позе. «Надо же так спать», — 
подумал он и решил разбу
дить. Но тот был мертв. На 
вид ему было, казалось, лет 
45. Рост — 165 см. На нем ко
ричневая кофта, синий свитер, 
темно синие штаны. Босой. В 
карманах ничего нет».

Вскрытие показало причину 
смерти — полное истощение 
по причине голода. Полицей
ский врач объяснил странную 
позу, в которой был обнару
жен труп: умирающий, види
мо, пытался попить воды из 
прудика, но у него не было 
сил дотянуться.

Ввиду отсутствия каких-ли
бо документов, удостоверяю
щих личность умершего, и 
бессмысленности поисков его 
родных, дело было закрыто. 
Оно чисто случайно про
скользнуло на страницы ве
черней газеты, и то в качестве 
маленького курьеза. Не прав
да ли, забавно: в многомил
лионной Иокогаме, в самом 
центре города, от голода уми
рает беспризорный бродяга, 
и главное — когда? В ночь 
под Новый год!

Найти этот парк не состав
ляет никакого труда. Еще на 
скоростной дороге, которая

и пятнадцать мастеров спор
та СССР.

В первый день спортсмены 
приняли старт в спринтер
ской гонке. У девушек уве
ренную победу на дистанции 
5 км одержала свердловчан
ка Зоя Афо ьсьева. опере
дившая второго призера — 
Любовь Мел-ункову из Челя
бинска, на две с половиной 
минуты. На этой же ди
станции у женщин сильней
шей стала мастер спорта из 
Перми В. Чернышева. 
Свёрдловчанка Наталья Лит
винова, уступившая победи
телю только девять секунд, 
заняла второе место и вы
полнила норматив мастера 
спорта.

На следующий день в гон
ке на 5 км у девушек со 
стрельбой на двух рубежах 
вновь с большим преимуще
ством победила 3. Афанасье
ва. На десятикилометровой 
дистанции у женщин со 
стрельбой на трех рубежах

ОТКРОВЕННОЕ
ЖУЛЬНИЧЕСТВО

Достоянием гласности ста
новятся все новые факты от
кровенного жульничества аме
риканских политических дея
телей в ходе избирательных 
кампаний,'

Бывший сенатор законода
тельного собрания штата Нью- 
Йорк В. Битти признан винов
ным в проведении грязных ма
хинаций на выборах 1982 го
да. Следствием было установ
лено, что Битти, добившийся 
избрания в палату представи
телей конгресса США, после 
поражения на первичных вы
борах пешел на подлог. Вме
сте со своими подручными он 
задним числом оформил сог
ни поддельных бюллетеней, 
заполнив их от имени незаре
гистрированных или вообще 
несуществующих избирателей. 
Таким способом политик-мо
шенник надеялся добиться в 
суде пересмотра неутешитель
ных для него итогов выборов. 
Однако просчитался и вместо 
палаты представителей попал 
на скамью подсудимых.

Эта скандальная история — 
типична для нынешней полити
ческой жизни США. Достаточ
но вспомнить недавние разо
блачения многочисленных ма
хинаций на выборах в том же 
1982 году в Чикаго (штат Ил
линойс). Во время голосова
ния там были поданы тысячи 
фиктивных избирательных бюл
летеней. Часть из них прямо 
на избирательных участках за
полнялась вымышленными 
именами. В других случаях од
ни и те же люди голосовали 
дважды.

на индийские ленты за рубе
жом, и не только среди лиц 
индийского происхождения, 
в свое время эмигрировавших 
в различные страны Азии и 
Африки. Прокат фильмов вы
рос в Великобритания, СССР, 
Латинской Америке и в стра
нах Дальнего Востока. Магна
ты индийского кино сейчас 
прилагают новые усилия для 
расширения своего рынка. В 
одном лишь Бомбее выпуска
ется 120 художественных лент 
ежегодно, здесь созданы усло
вия для дальнейшего расши
рения коммерческого кинопро
изводства.

Однако рост количества

соединяет Токио и Иокогаму, 
практически слившиеся в еди
ный мегаполис, стоят указате
ли, как проехать к иокогам
скому парку. Это местная до
стопримечательность, ибо яв
ляется старейшим парком в 
Японии: он создан еще в 1876 
году.

Строго говоря, «парк» 
слишком громко сказано. В 
поперечнике он не более 
двухсот шагов. Всего несколь
ко дорожек, посыпанных гра
вием. Слева от центрального 
входа небольшая лужайка с 
аккуратно подстриженной 
травой, рядом живописный 
прудик и декоративный водо- 
падик.

Был яркий солнечный суб
ботний день, похожий на тот 
предновогодний. Как и тогда, 
парк был малолюден. Гравий 
разносил шуршание моих ша
гов. На солнечной лужайке, 
возле «того самого» прудика, 
спало три человека: головы 
замотаны кофтами или поло
тенцами, чтобы было теплее. 
На улице сейчас довольно 
прохладно, особенно по мест
ным понятиям: всего 3—5 гра
дусов тепла.

На скамейке сидел одинокий 
небритый человек. Он молча 
уставился на пруд, и сразу 
не разберешь, спит он или о 
чем-то задумался.

— Простите, можно задать 
вам вопрос?

На мне останавливается 
удивленный взгляд, словно 
перед ним заговорившая вдруг 
каракатица.

отличилась мастер спорта 
международного класса 
Л. Заболотная из Кургана.

В гонке на 10 км у юно
шей лучшим был В. Аверь
янов из Башкирии, у юнио
ров на дистанции 15 км —■ 
В. Заистовский из Барнаула. 
Команда Свердловской об
ласти в этот день выступила 
неудачно.

К заключительному дню 
соревнований определились 
лидеры в командной борьбе. 
Свердловчане имели лучший 
шанс и надеялись на ус
пех, поскольку все три дня 
возглавляли турнирную таб
лицу. Команда Башкирии, 
вышедшая на второе место, 
сократила разрыв на 40 оч
ков. У женщин ситуация бы
ла такой же с той разницей, 
что разрыв между лидером и 
командой Башкирии соста
влял 63 очка. Окончательная 
расстановка команд в табели 
о рангах зависела от ре
зультатов выступления эста

народами
Польский народ, как и на

роды других братских со
циалистических стран, а так
же многочисленные предста
вители общественности на 
Западе, решительно поддер
живают новую миролюбивую 
инициативу государств — 
участников Варшавского До
говора, направленную на ос- 
вобождише Европы от хи
мического оружия. Конст
руктивная позиция социали
стических- государств по 
проблемам разоружения 
вновь получила свое кон
кретное подтверждение в 
тот самый период, когда 
США продолжают обострять 
международную обстановку, 
стремятся к наращиванию 
ядерных арсеналов, расши
рению производства хими
ческого оружия. Документ 
« П редложе н и е госуда рств — 
участников Варшавского До
говора государствам — чле
нам НАТО по вопросу об ос
вобождении Европы от хими- 
ческего оружия» имеет ог
ромное международное зна
чение. Устранение смерто
носней угрозы для народов 
кснтинеща позволило бы 
существенным образом 
уменьшить риск химической 
войны в Европе, а следо
вательно, и во всем мире,
положить начало сокраще
нию арсеналов химического 
оружия, подчеркивает в сво
их комментариях польская 
пресса, в частности «Речь 
Лосполита», «Жиче Варша
вы», Польское агентство пе
чати.

В новом важном предло
жении, отмечают коммента

фильмов идет в ущерб их ка
честву. Не случайно многие 
индийские кино-критики сетуют 
на то, что в погоне за нажи
вой продюсеры стремятся уго
дить неприхотливым вкусам и 
мало обеспокоены художест
венной стороной дела. Кино- 
дельцы хорошо понимают, что 
в условиях индийской действи
тельности кино является един
ственным видом искусства, бо
лее или менее доступным ши
роким массам. Для привлече
ния зрителя используется мощ
ная реклама, «институт» кино
звезд и многочисленные встав
ки в ленты модных песен и 
танцев.

— ...Какой?
— Несколько дней назад 

здесь умер человек. Вы слу
чайно не знали его?

— Здесь никто никого не 
знает. — С этими словами мой 
собеседник отвернулся и сно
ва погрузился в первоначаль
ное состояние.

Аналогичный вопрос я за
дал еще двум, судя по их ви
ду, постоянным обитателям 
парка, но ответы были похо
жие. И дело, видимо, не 
только в том, что к ним обра
щался иностранный журна
лист. Здесь действительно ни
кто никого не знает. Словно 
выброшенные из дома кош
ки, эти выброшенные из жиз
ни люди нашли себе в парке 
приют под открытым небом. 
У них нет будущего, как нет 
и настоящего. Это лишь тени 
какого-то забытого прошлого, 
люди-призраки.

Полицейский, пост которого 
находится рядом с парком, 
оказался более разговорчи
вым. По его словам, сюда по
стоянно приходят около соро
ка бродяг. Одно время их бы
ло больше, но в феврале 
прошлого года школьники 
организовали избиение этих 
бездомных. Сейчас немного 
поутихло, и они снова потекли 
в парк.

На вопрос, чем они живут, 
блюститель порядка ответил с 
некоторым удивлением: «Как 
чем? Собирают всякие отбро
сы. Тот бедолага помер под 
Новый год, потому что это са
мая трудная пора у этой пуб

фетных команд. Задача 
свердловчан была ясна — не 
пропустить на лыжне впе
ред команды Башкирии и 
Новосибирска.

Первыми на старт вышли 
женщины. Настоящей герои
ней эстафеты стала мастер 
спорта международного 
класса свердловчанка Та
тьяна Брылина, стрелявшая 
быстро и точно и не имев
шая равных в этот день на 
лыжне. Она не только обог
нала Светлану Перчаткину 
из Башкирии, но и вплотную 
приблизилась к новосибир
цам. В итоге переходящий 
приз чемпионата РСФСР 
1984 года по биатлону сре
ди женщин у команды Сверд
ловской области.

У юниоров события в эста
фетной гонке развивались 
не так остро. Команда Сара
товской области, возглавив
шая борьбу, уверенно дошла 
первой до финиша. На вто
ром месте команда Алтай

торы. заложены немалые 
возможности для' создания 
атмосферы доверия между 
государствами, укрепления 
безопасности. Выступая на 
стокгольмской Конференции 
по мерам укрепления дове
рия, безопасности и разору
жению в Европе, член По
литбюро ЦК КПСС, первый 
заместитель Председателя 
Совета Министров СССР-, 
министр иностранных дел 
А. А. Громыко сказал: «За
даче преодоления недоверия 
между государствами, не
сомненно, отвечало бы и ос
вобождение Европы от тако
го варварского оружия мас
сового .уничтожения, как хи
мическое, и прежде всего 
иеразмещение этого оружия 
там, где его сейчас нет. Ак
туальность этой задачи под
черкивается тем, что бесче
ловечные планы в области 
химического оружия — в 
ходу, хотя это пытаются
ка муфл кровать ».

Именно химическое ору
жие, наряду с ракетами с 

«ядерными ' боеголовками, 
представляет собой самое 
страшное по эффективности 
средство массового уничто- 
я:ения% Реальность и разме
ры такой угрозы показали 
разбойничьи попытки приме-
нения химического оружия 
американскими интервен
тами во время войны во 
Вьетнаме. Об этом свиде
тельствуют также и много
численные американские ис
точники, по данным кото
рых немало солдат США 
пострадало от химического 
Оружия, применявшегося

Индийские продюсеры не в 
полную меру используют та
кую форму, как совместное 
производство фильмов с ино
странными , кинокомпаниями. 
До сих пор инициатива исхо
дила, в основном, из-за рубе
жа, о чем свидетельствует пол
дюжины художественных и те
левизионных фильмов, снятых 
на фоне индийского пейзажа. 
Теперь, пишет «Таймс оф Ин
дия», индийские продюсеры и 
режиссеры думают сами вы
ступить с инициативой.

В настоящее время киноры
нок находится под угрозой на
плыва видеокассет и страна 
находится на пороге эры ка

лики. Люди сидят по домам. 
Мало прохожих, мало отбро
сов».

Поблизости от перка, в том 
же районе Катобуки, находит
ся местный профсоюз поден
ных рабочих. Как мне объяс
нили, здесь безработные это
го района могут получить бес
платно чашку бобового супа 
и немного риса с соленой 
редькой. Сюда же часто при
ходят бездомные и! парка.

— Много вам приходится 
выдавать бесплатного питания 
членам профсоюза?

Моложавый японец, как и 
положено в таких случаях, за
глянул в какой-то кондуит и 
выдал совершенно точней от
вет:

— С 30 декабря по 3 января 
мы выдали 2.834 порции.

— Как вы думаете, почему 
же тот бедняга умер от голо
да? Ведь до вашего дома все
го пять минут ходьбы.

— Трудно сказать. Наверное, 
у него уже не было сил. Дру
гие, что были поблизости, не 
хотели ему помочь. А может, 
и не знали. Наверно, он был 
бродягой-одиночкой. Это уже 
самое дно...

...Я сижу на холодной пар
ковой скамейке. Возможно, 
тот несчастный тоже сидел 
здесь часами, размышляя о 
своей участи. Отсюда хорошо 
видна верхушка здания муни
ципалитета, где любят разгла
гольствовать о заботах к 
ближнему. Совсем рядом, над 
густой зеленой кроной, тор
чит многоэтажное здание бро
керской фирмы. Красочный 
иероглифический орнамент 
гласит: «Компания по устрой
ству жилья». Наверное, слу
жащие ее в обеденный пере
рыв иногда любуются этим 
живописным прудиком и этой 
солнечной лужайкой, даже не 
замечая здешних голодных, 
бездомных призраков.

Умирая, он инстинктивно 
хотел пить. Его мучала жажда,

ского края, на третьем — 
Новосибирской области, 
свердловчане — на седьмом 
месте.

По итогам первенства 
ДОСААФ РСФСР победу в 
командном зачете одержали 
спортсмены Новосибирской 
области, свердловчане — 
на втором месте, уступив 
победителю всего четыре оч
ка, на третьем месте коман
да Башкирской АССР..

Соревнования закончи
лись. по спортсмены гото
вятся к новым стартам. 
Впереди — первенство 
ДОСААФ СССР, эти круп
ные соревнования пройдут в 
Свердловске в марте, а в 
феврале сборная женская 
команда СССР примет уча
стие в первом чемпионате ми
ра, который состоится во 
Франции.

С. СЕКАЧЕВ, 
председатель Перво
уральского горкома
ДОСААФ. 

против вьетнамских патрио
тов-, и эти пострадавшие сол
даты требуют от своего пра
вительства возмещения 
ущерба.

Превращение на первых 
порах хотя бы одной Евро
пы в гену, которой бы не 
угрожала химическая вой
на, вселило бы изрядную до
лю оптимизма не только в 
европейцев. Здесь необходи
мо подчеркнуть, что не толь
ко пас — поляков, но и мил
лионы граждан Федератив
ной Республики Германии 
особо беспокоит тот факт, 
что крупнейшие в мире скла
ды химического оружия рас
положены именно на терри
тории ФРГ. Об этом свиде
тельствуют многочисленные 
выступления видных полити
ческих деятелей и публици
стов этой страны, в том чи
сле издателей столь влия
тельных журналов, как 
«Шпигель» и «Штерн», ко
торые неоднократно публи
ковал и педтвержде нн ы е
фотодокументами репортажи 
и интервью с независимыми 
экспертами.

Народы планеты выступа
ют за то, чтобы мир был 
избавлен от угрозы химиче
ского оружия, чтобы были 
созданы условия для его 
полной ликвидации.

Теперь очередь за страна
ми — членами НАТО. Пра
вительства этих стран дол
жны со всей ответственно
стью подойти к решению од
ного из важнейших вопросов 
в области разоружения — 
радикальному устранению 
химической угрозы.

А. ВЫСОЦКИИ, 
польский публицист. 
( Иптерпресс —- АПН ).

Варшава.

бельного телевидения. Через 
два года, заявляет один про
дюсер, люди будут видеть лю
бимого киноактера Амитан 
Баччана на малых экранах 
в своих квартирах. Мы долж
ны думать о завтрашнем дне, 
замечает другой, поскольку 
зарубежный рынок практичес
ки охвачен видео- и телевизи
онным бумом. Мы должны ду
мать о своих путях, чтобы вы
стоять в эпоху жесткой кон
куренции.

Трудно не согласиться с те
ми кинокритикам«, которые 
справедливо считают, что в пе
риод чистой коммерции и же
сткой конкуренции есть лишь 
один выход для кино, чтобы 
выстоять—это повышение ху
дожественной ценности филь
мов и остроты их социальной 
направленности. (АПН).

ибо голода он уже не ощу
щал. Как раненое животное, 
он полз к этому пруду, до ко
торого оставалось не более 
метра. Но сил уже не было, 
а помощи ждать было неотку
да. Наверное, последнее, что 
рн мог видеть, это яркие ог
ни рекламы: «Праздничные 
телеграммы прини/лаем за три 
дня». Столько же времени 
ушло, чтобы обнаружить его 
труп, который лежал в центре 
Иокогамы.

Трудно, конечно, даже пред
ставить себе, что в современ
ной Японии, которая кичится 
своими успехами в области 
науки и техники, в Иокогаме— 
признанном промышленном 
центре страны, в нескольких 
метрах от муниципалитета 
умер от голода человек. Ма
ло того, труп его заметили 
только через три дня и даже 
не удосужились выяснить имя. 
При всей исключительности 
этой истории ее трагизм — в 
обыденности.

В первых числах нового го
да местное частное агентство 
по проверке кредитоспособно
сти японских промышленных 
предприятий опубликовало 
любопытные данные. Оказыва
ется, в минувшем году в стра
не обанкротилось более 18 
тысяч различных фирм. Их 
служащие и рабочие пополни
ли и без того огромную ар
мию безработных, которая 
сейчас насчитывает полтора 
миллиона человек. Не всем 
хватает сил и энергии вновь 
найти себе место в жизни и 
средства к существованию. 
Последним пристанищем для 
таких становится скамейка в 
городском парке.

Имя несчастной жертвы ос
талось неизвестным. Зато 
можно назвать убийцу — об
щество отчуждения, ненави
сти и равнодушия.

М. ЕФИМОВ, 
соб. корр. АПН.

Токио—Иокогама.

+ ВОЛЕЙБОЛ
В стартовых матчах четвер

того тура чемпионата СССР по 
волейболу среди женских 
команд высшей лиги свердлов
ская «Уралочка» обыграла че
лябинский «Политехник» — 
3:1 и запорожскую «Орбиту» — 
3:0. У нашей команды сейчас 
17 очков. Лидерство с ней делят 
набравшие столько же очков 
волейболистки алмаатипского 
АДК. которые с одинаковым 
счетом 3:1 победили во встре
чах с московскими клубами 
ЦСКА и «Динамо». *

+ ХОККЕЙ
Сообщаем результаты матчей 

очередного тура первенства 
страны по хоккею среди 
команд первой лиги. «Бшю- 
кор» — СК «Салават Юлаев» - 
2:4, 1:5, «Торпедо» (У-К) — «СК 
им. Урицкого — 8:9. 50. «Авто
мобилист» (К) - «Молот» — 
8:2. 3:6, «Динамо» (М) - «Дизе
лист»— 4:4. 6:2. «Динамо» (X) — 
«Торпедо» (Я) — 8:5, 8:4. «Кри
сталл» — «Металлург» — 4:1, 
11:0, «Торпедо» (Т) — «Ижо- 
рец» — 8:6, 3:3.

завтра в Сараево 
открываются XIV зимние 
Олимпийские игры

САРАЕВО:
«Добро пожаловать!»

Олимпийская деревня, спортивные арены и трассы 
столицы XIV зимних Игр — югославского города Сарае
во готовы к приему Участников соревнований и гостей.

НА СНИМКАХ: известный югославский горнолыжник 
Боян Крижай произнесет от имени участников соревнова
ний слова олимпийской клятвы на торжественном откры
тии XIV зимних Игр; 70-ти и 90-метровый трамплины 
на Малом Поле.

олимпийский телетайп
Во всех видах программы вы

ступят советские фигуристы 
на олимпийском турнире в Са
раево. По сравнению с прош
лыми играми состав сборной 
СССР значительно изменился. 
Лишь трое — Наталья Бесте- 
мьянова, Андрей Букин и Ки
ра Иванова — стартовали в 
Лейк-Плэсиде.

На XIV зимней Олимпиаде 
советское фигурное катание 
будут представлять: в парном 
катании — ленинградцы Елена 
Валова и Олег Васильев, их 
земляки Лариса Селезнева и 
Олег Макаров, москвичи Мари
на Австрийская и Юрий Кваш
нин. в спортивных танцах — 
Наталья Бестемьянова и Ан
дрей Бунин, Марина Климова 
и Сергей Пономаренко, Ольга 
Воложинская и Александр Сви- 
нин (все Москва).

В одиночном катании высту
пят москвичи Александр Фаде
ев, Владимир Котин, Елена Во- 
дорезова, Анна Кондрашова й 
Кира Иванова из Подмосковья.

* ♦ ♦

♦ Во имя нашей моло
дости, во имя настоящего и 
будущего призываем к тому, 
чтобы олимпийский огонь не 
остался одинокой светящейся 
точкой в мрачной картине ми
ра!», — говорится в обраще
нии, которое направил прези
диум конфедерации Союза со
циалистической молодежи Юго
славии участникам XIV зим
них Олимпийских игр, всей 
молодежи мира.

Молодежь вместе со всеми 
народами, борющимися за сво
боду и независимость, милли
онами людей на всей планете 
решительно протестует против 
гонки вооружений и призывает 
объединить разум, гуманизм, 
молодые силы в борьбе за то, 
чтобы взаимопонимание и сот
рудничество между народа
ми проложили дорогу миру, 
свободе и равноправию на бла
го всего человечества.

* * *
Главной олимпийской надеж

дой Нидерландов на Играх в 
Сараево будет конькобежец 
Хилберт Ван дер Дюйм. Недав
но в Дарвине (Норвегия) 27- 
летний спортсмен второй раз 
подряд выиграл звание чемпи
она Европы в классическом 
многоборье, хотя, по мнению 
обозревателей, еще не обрел 
той отличной формы, которая 
принесла ему высшие титулы 
на чемпионатах мира 1980 и 
1982 годов.

Один из семи конькобежцев, 
которых эта страна пошлет на 
Олимпиаду, Ван дер Дюйм вы
ступит на всех дистанциях, 
кроме спринта.

Помимо конькобежцев, Ни
дерланды отправляют в Сара
ево бобслейный тандем.

* * *
Английские олимпийцы от

правляются на зимние Игры, 
надеясь и веря в главных фа
воритов, которыми являются 
чемпионы мира и Европы в 
спортивных танцах на льду 
Джейн Торвилл и Кристофер 
Дин. не проигравшие за пэ- 
следниэ четыре года ни одного 
соревнования.

Всего Англия посылает в Са
раево 54 спортсмена и 48 офи
циальных лиц.

Как подчеркнул президент

Телефото ТАНЮГ — ТАСС.

Британской Олимпийской ас
социации Чарльз Палмер, ан
гличане участвовали во всех 
без исключения зимних и лет
них Олимпийских играх.

. * * *

Сильной по составу будет 
команда маленького Лихтен
штейна, население которого 
составляет лишь 20 тысяч че
ловек. 10 спортсменов этой 
страны выступят в Сараево.

Несмотря на то, что в Играх 
не сможет принять участие 
знаменитая Ханни Венцель — 
обладательница двух золотых 
и одной серебряной медали 
Олимпиады-80, ставшая про
фессионалом, у Лихтенштейна, 
расположенного в Альпах меж
ду Швейцарией и Австрией, 
есть и другие горнолыжники, 
способные завоевать несколько 
олимпийских наград. Это, в 
первую очередь. Андреас — 
младший брат Ханни Венцель, 
а также Пауль Фроммельт.

Андреас — победитель Куб
ка мира в 1980 году, был вто
рым в слаломе-гиганте на 
Олимпиаде-80. Чемпион мира 
1978 года, он восемь раз выиг
рывал старты Кубка мира. В 
нынешнем розыгрыше Кубка 
мира Венцель идет вторым, ус
тупая немного швейцарцу Пир- 
мину Цурбриггену.

Фроммельт не имеет пока 
крупных побед, хотя высту
пает1 на высшем уровне уже 
несколько сезонов. Но мак счи
тает президент лыжной феде
рации Лихтенштейна Рудольф 
Шэдлер, он может преподнес
ти сюрприз в Сараево.

* ♦ *

Египет пошлет на Олимпиа
ду в Сараево команду... из од
ного человеиа. Им будет 19-лет- 
нии горнолыжник Гамиль эль- 
“идди, который выступит в 
соревнованиях по специально
му и гигантскому слалому. До 
этого египтяне не участвова
ли в зимних Играх.

* * *

Событием в культур
ной жизни олимпийского 
Сараево стало открытие выс
тавки «Спорт в СССР», экспо
зицию которой составили 80 
лучших работ ведущих фото
корреспондентов ТАСС. Сним
ки рассказывают о развитии 
спорта в нашей стране за го
ды Советской власти, о массо
вости Физической культуры в 
СССР, выдающихся советских 
спортсменах. Выставка пома
зывает, с каким увлечением 
они готовились к XIV зимним 
Олимпийским играм, которые 
скоро начнутся в глазном го
роде Социалистической Рес
публики Босния и Герцеговина.

На вернисаже присутствова
ли спортивные деятели, веду
щие спортсмены. работники 
культуры, аккредитованные на 
Олимпиаде журналисты. Воз
главляющий Сараевский шах
матный клуб профессор меди
цины Эн^ер Ралевич в беседе 
с корреспондентом ТАСС высо
ко оценил мастерство фото
журналистов, отметив, что 
♦экспозиция дает полное пред- 
стйвлечйё о жизни советских 
спортсменов, успехи которых 
известны во всем мире».

В столицу XIV зимних Олим- 
пииаких игр советская выстав
ка прибыла из Белграда, где 
с успехом демонстрировалась 
в январе.

(Корр. ТАСС).
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ПАМЯТЬ

Песня борется 
за мир

Коллектив Камышловской 
музыкальной школы включился 
в подготовку к празднованию 
40-летия великой Победы. Уча
щиеся и педагоги собрали ма
териал к выставкам «Песня в 
борьбе за мир» и «Музы не 
молчали», которые уже откры
ты в стенах школы.

В репертуаре детских хоро
вых коллективов — новые пес
ни о Родине, о Гайдаре, о 
красных следопытах. С ними 
учащиеся будут выступать 
перед сверстниками, перед 
трудовыми коллективами горо
да.

А один концерт, посвящен
ный приближающейся дате в 
жизни страны, уже состоялся. 
Его организаторы и участни
ки — педагоги музыкальной 
школы. В программе были вы

ступления солистов, фортепиа
нные и скрипичные дуэты, пье
сы для аккордеона. Весь сбор 
от концерта перечислили в Со
ветский фонд мира.

Н. СМЕХОВА, 
завуч музыкальной 

школы.
Камышлов.

ТУРИЗМ

До встречи 
на «Хрустальной»

Синоптики обещали на сле
дующий день — 28 граду
сов. Было еще время по
думать, отставить лыжи в 
сторону. Но нет. Автобус, 
идущий вечером из Асбеста 
в сторону поселка Бело
каменного, на одну из баз 
отдыха, был полон. На стан
ции Изумрудная стало еще 
теснее — это подсели ребята 
из Заречного, приехавшие на 
традиционный зимний слет ту
ристов.

Шесть коллективов пред
ставляли любителей туризма 
комбината «Ураласбест», ин
ститута ВИИИпроектасбест, 
поселков имени Малышева, 
Рефтинского и Заречного. При
вез на соревнования свою 
команду и известный асбестов- 
ский турист, рабочий завода 
железобетонных изделий Бо
рис Галимов.

Поднят флаг. Вскоре щелк
нул секундомер, начался 
кросс-поход. Одним ид инте
реснейших его этапов стал сла
ломный спуск с торможением. 
Ребята из поселка имени Ма
лышева прошли его отлично. 
Другие же, кроме штрафов, 
принесли к финишу еще и сло
манные лыжи.

В кросс-походе самой друж
ной и активной показала се
бя команда спортклуба «Урал- 
асбест». Ей и первое место.

Ближе к вечеру туристы g 
встретились еще раз. чтобы g 
определить лидера в тактике g
зимнего туризма

Утро следующего дня встре
тило ребят таким же бодря
щим морозцем. Соревнования 
предстояли трудные — лично
командное первенство на по
лосе препятствий. Длина трас
сы — 6 километров. Был еще 
и прекрасный вечер, посвящен
ный просмотру слайд-фильмов, 
туристской самодеятельной 
песне. Каждая команда пока
зала свою конкурсную про
грамму. Самую веселую, остро
умную подготовили спортсме
ны из Асбеста.

Снова у ворот турбазы ур
чат автобусы. Они повезут ту
ристов домой. Слет закрыт. Йо 
ни дня не дано асбестовцам 
на расслабление. Впереди у 
них Всесоюзный слет на грани
це Европы и Азии у базы 
«Хрустальная».

В. ЕПИМАХОЗА, 
инструктор турклуба 

«Восхождение».
Асбест.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АВТОМОБИЛЬНО ДОРОЖНЫЙ 

ТЕХНИКУМ
17 ФЕВРАЛЯ С 15 ЧАСОВ ПРОВОДИТ

ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ.
Приглашаются выпускники 8—10-х классов для озна

комления с техникумом, его учебно-материальной 
базой.

Техникум готовит специалистов по строительству и 
эксплуатации автомобильных дорог, строительству 
мостов и искусственных сооружений, эксплуатации до
рожных машин и оборудования, техническому обслу
живанию и ремонту автомобилей, эксплуатации авто
мобильного транспорта, бухгалтерскому учету в до
рожном строительстве и на автотранспорте.

Адрес техникума: 620062. Свердловск, пр Ленина, 
91 (остановка транспорта — «Автотехникум»). За справ
ками обращаться по телефону 54 01 03.

КИНОПРОКАТ ВЫПУСКАЕТ 
новый художественный фильм 

«ОГЛЯНИСЬ»

5 февраля исполнилось 60 лет со дня рождения А. М. 
Матросова (1924—1943), гвардии рядового, Героя Совет
ского, Союза. Бессмертный подвиг совершил гвардии ря
довой 254-го гвардейского полка комсомолец Александр 
Матросов. Во время боя за деревню Чернушки он своим 
телом закрыл амбразуру вражеского дота, заставив умолк
нуть пулемет, который задерживал продвижение наших 
солдат. Пожертвовав собой, герой-комсомолец обеспечил 
успех наступления.

Президиум Верховного Совета СССР посмертно при
своил А. М. Матросову звание Героя Советского Союза. 
254-му стрелковому гвардейскому полку было присвоено 
имя Александра Матросова, и герой навечно зачислен в 
списки 1-й роты этого полка.

НА СНИМКЕ: памятник Александру Матросову в Ве
ликих Луках. Автор памятника — Герой Социалистическо
го Труда, народный художник СССР Е. В. Вучетич.

Фотохроника ТАСС.

выставка

УМЕЛЬЦЫ
ИЗ ЧЕРЕМУХОВО

Выставку, где экспонируется 
больше двухсот самых разно
образных работ, черемухов- 
ские школьники посвятили вы
борам в Верховный Совет 
СССР.

Чеканка и резьба по дереву, 
выжигание и поделки из при
родного материала — все эти 
экспонаты сделаны руками ре
бят из Черемухово. А они — 
настоящие умельцы, в этом 
убеждает выставка. Витя Ва
сильев целый год терпеливо 
вышивал панно «Три медведя», 
Таня Бабаева смастерила из бу
маги наездницу, Маша Вино
градова заставила расцвести... 
шишки и ракушки.

Особенно много экспонатов 
представила десятиклассница 
Таня Белокопытова. И каких 
экспонатов! Умеет она и вя
зать, и шить, освоила технику 
макраме. И эти забавные иг
рушки — котенок, медвежо
нок, цыпленок — Танина рабо
та.

Рукодельничает Таня давно, 
а недавно еще и стала учить 
мастерить других. Она с удо
вольствием ведет кружок в 
дворовом клубе «Искра». К 
каждому занятию готовится, 
составляет планы, подбирает' 
выкройки и рисунки.

С. ЕМАНОВА.
пос. Черемухово.

Февральская киноафиша 
■по традиции знанойит с 
фильмами о нашей армии, о 
советском солд'ате, его бес
примерном подвиге в годы 
Великой Отечественной вой
ны. Выпуск этих картин 
■приурочен к Дню Советской 
Армии и Военно-Морского 
Флота.

«Экзамен на бессмертие» 
(студия им. М. Горького) — 
'кинопоэма о подвиге моло
дых кремлевских курсан
тов — выпускников учили
ща, оказавшихся па неболь
шом участке фронта под Мо
сквой и с честью выполиив- 
■ших свою ббевую задачу. 
Отступать было некуда — 
■позади Москва, и они стоя
ли насмерть, но не пропусти
ли вражеские танки.

Режиссер фильма Алексей 
Салтыков, поставивший кар
тины «Председатель», «Ди
ректор», «Сибирячка», «Ба
бье царство», > «Возврата 
нет», создавая новую ленту, 
обратился к повестям писа
теля К. Воробьева «Убиты 
под Москвой» и «Крик». В 
главных ролях совсем' моло
дые, еще неизвестные акте
ры: А, Алешин. Д. Матвеев, 
А. Казаков, В. Щербаков. Из 
исполнителей лишь Дарья 
Михайлова уже имеет опыт 
работы в кино.

«Провал операции «Боль
шая Медведица» (студия им. 
А. Довженко) —приключен
ческий фильм о борьбе со
трудников госбезопасности с 
бандой украинских национа
листов в послевоенные годы.

«Нежный возраст» (студия 
им. М. Горького) — кинопо
весть о тех, кому в сорок пер
вом было восемнадцать — 
двадцать лет и па чьи плечи 
тяжелой ношей легли все тя
готы войны.

«Бастион» («Туркмен- 
фильм») — остросюжетная 
лента о событиях в малень
ком городке Кушке на юж
ной границе во время борь
бы с басмачами.

СТРАНИЦА 
ВТОРАЯ

к 50-летию 
Уральской 
консерватории

«Оглянись» («Мосфильм») 
— психологическая драма о 
сложных вз ан moot н о ш ен иях 
матери и повзрослевшего 
сына (Д. Щеглов). Постав
лена она режиссером Аидой 
Манасаровой, которая сдела
ла вот уже третью картину 
после «Вы мне писали...», 
«Утренний обход» с извест
ными актерами А. Вознесен
ской (она играет роль мате
ри) и А. Мягковым.

«Закон вечности» («Гру- 
зия-фильм») — картина по 
одноименному роману лау
реата Ленинской премии Но
дара Думбадзе, где'писатель 
размышляет о вечных проб
лемах нравственности, сове
сти. В главней роли Бача- 
ны Рамишвили снялся Имед 
Кахиани.

«Конец бабьего лета» 
(«Беларусьфильм») — кино
премьера о современном 
селе. В центре сюжета 
судьба уважаемей в деревне 
женщины, бригадира Марии. 
Она не смогла простить му
жу долгие годы разрыва. 
Иван, вновь вернувшись в 
село, остался для' нее чу
жим человеком. В ролях: 
Алла Мещерякова и Миха
ил Жигалов.

«Легенда о княгине Ольге» 
(студия им. А. Довженко)— 
исторический фильм о вре
менах образования Киевской 
Руси, о судьбе простой де
вушки Олыи, ставшей же
ной князя Игоря и продол
жившей после гибели мужа 
его дело.

Образ Ольги в картине 
создала актриса Людмила 
Ефименко, ее внука князя 
Владимира — Иван Мико
лайчук. Актеры Л. Сердюк, 
К. Степанков, И. Гаврилюк, 
И. Олялин, М. Голубович 
заняты в этой ленте режис

сера Юрия Ильенко.
«Обрыв» («Ленфильм») — 

экранизация последнего ро
мана И. А. Гончарова, в ко
тором писатель размышлял о 
судьбах русской интеллиген
ции. Осуществлена она ре
жиссером Владимиром Вен- 
герсвым, на счету которого 
несколько экранизаций: 
«Кортик», «Два капитана», 
«Живой труп».

В роли Веры, одного из 
самых пленительных жен
ских образов русской лите
ратуры, выступила молодая 
актриса Е. Фиыогеева. Рай
ского сыграл Г. Антонов 
Волохова — Н. Кочегаров.

«Ученик лекаря» (студия 
им. М. Горького) — музы
кальный фильм, снятый в 
стереоскопическом варианте 
режиссерсм Б. Рыцаревым. 
Картина демонстрируется в 
свердловском кинотеатре 
«Октябрь», недавно открыв
шемся после реконструк
ции. В ней заняты артисты: 
О. Казначеев, Н. Вавилова, 
А..Шенгелая, М. Глузский, 
В. ’ Ильичев.

Вновь на экраны области 
выпускаются кинокомедия 
Л. Гайдая «Иван Васильевич 
меняет профессию», лента 
Э. Кеосаяна «Новые при
ключения неуловимых».

Зарубежные премьеры в 
феврале: «Поезд на Крале- 
во» (Югославия), «Между 
нами мальчиками» (Чехосло
вакия). «Анджела едет даль
ше» (Румыния).

Мелодрама «Знахарь» по
ставлена известным поль
ским режиссером Ежи Гоф
фманом, чьи фильмы «За
кон и кулак», «Гангстеры и 
филантропы», «Пан Володы
евский», «Потоп» получили 
широкую известность.

Р. ПАЛЕВИЧ.R
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ОТ ПЕРВОЙ РЮМКИ ДО БОЛЕЗНИ
В редакцию пришло письмо от свердловчанина Б. В. «Газе

та «На смену!» уделяет большое внимание нравственному вос
питанию молодежи и борьбе с пьянством. Меня интересует 
такой вопрос: канне меры воздействия применяются к так на
зываемым «тихим» пьяницам. Мой зять очень часто пьет. При
ходит пьяный, не шумит, не кричит, ложится спать. Он может 
по двое, по трое суток не приходить домой, а появится — 
пьяный. Ответьте, что с ним делать и как в таких случаях 
поступать? Ему еще нет 30 лет, а все его интересы в рюмке».

В связи с этим письмом мы обратились с несколькими 
вопросами к заместителю главного врача наркологическо
го диспансера г. Свердловска Алексею Исааковичу ГО- 
ЛЕМБО.

— Действительно, сущест
вует группа больных, кото
рые.ведут себя дома тихо. 
Придя домой «уставшими», 
они отдыхают. Видимо, к та
кому типу относится и чело-' 
век, о котором пишет чита
тель газеты.

Но любых больных: «оуи- 
ных» и «тихих» — надо, ле
чить. У пас в диспансере ве
дется лечение стационарное 
и амбулаторное. 70 процен
тов больнйх лечатся без от
рыва от производства. В на
шей области крупные нарко
логические учреждения нахо
дятся в Свердловске и в 
Нижнем Тагиле.

— Алексей Исаакович, 
многих сейчас волнует во
прос о том, что лечение по
могает временно, наступают 
моменты, когда человек сно
ва «тянется к рюмке» и в 
результате все лечение идет 
насмаоку, а отсюда неверие 
в эффективность лечения.

— Да, это так. Нет ничего

удивительного в том, что вы
лечившегося снова тянет к 
рюмке — это безусловный 
рефлекс. который можно 
приглушить, но нельзя убить, 
как нельзя убить, к примеру, 
сосательный рефлекс у ре
бенка.

Одна наша пациентка Рим
ма П. не употребляла спирт
ное после лечения десять 
лет. Эю, согласитесь, нема
лый срок. И вот после непри
ятностей на работе запила. 
Пять лет лечения перечерк
нула одной рюмкой. Теперь 
нужно все начинать сначала.

Больные, почувствовавшие 
тягу н спиртному, должны 
непременно обратиться к 
врачу-наркологу. Этого ча
сто они не делают, а потом 
обвиняют «плохое лечение», 
«плохих врачей», только не 
себя.

— И все же не обращают
ся к врачу. Почему?

— Дело в том. что алкого
лизм, как говорят, «добро

вольно вызванное сумасше
ствие». Поэтому и лечиться 
от него надо добровольно, 
осознавая всю серьезность 
болезни. Ведь чаще к нам 
приходят не потому, что счи
тают это необходимостью, а 
потому, что, к примеру, жена 
заявила: «Не пойдешь ле
читься — уйду!» Или па ра
боте пригрозили: «Уволим!» 
Кто-то сказал, кто-то послал, 
и, занимаясь самообманом, 
человек идет лечиться, по су
ществу, бессознательно. А 
потом так же бессознательно 
перечеркивает все усилия — 
свои и медиков.
X — Значит, важно прежде 
всего убедить в необходимо
сти лечения?

— Безусловно. Медицина 
располагает сейчас всеми 
средствами, чтобы прервать 
начавшееся заболевание. Но 
для этого нужно, чтобы ал
коголик понял, что он болен! 
Нужно, чтобы родные, знако
мые. друзья убедили его в 
этом. Именно убедили, а не 
заставили, не принудили пой
ти в наркологический каби
нет. Наша ответственность, 
ответственность всех и каж
дого в том, чтобы предупре
дить и предотвратить забо
левание.

— А сам человек может 
осознать, что он болен? И 
какие стадии алкоголизма’ 
существуют?

— Может, но очень редко.

так как алкоголизм — это 
незаметная для больного по
теря самоконтроля. На пер
вой стадии теряется контроль 
над количеством выпитого, 
на второй — появляется по
стоянное желание напиться 
до «отключения», на тре
тьей — наступает заметное 
дрожание рук, ног, неодоли
мое желание, как говорят, 
«опохмелиться». четвертая 
стадия — исчезновение рвот
ного рефлекса. Таковы внеш
ние признаки развития алко
голизма. ,

— К каким последствиям 
приводит это «добровольное 
сумасшествие»?

— Надо сказать, оно ко
варно. Алкоголь быстро по- 
ражает важные органы: мозг, 
сердце, легкие. Нередки 
кровоизлияния а мозг, ин
фаркты миокарда, психиче
ские заболевания.

Обычно лица, употребляю
щие спиртное с юности в 
большом количестве, к 
40—45 годам жизни стано
вятся инвалидами. Ни один 
из хронических алкоголиков 
не живет долго, так как в 
ооганизме происходят не
обратимые разрушительные 
процессы.

— Передается ли алкого
лизм по наследству?

— Абсолютное большинст
во (85 процентов) хрониче
ских алкоголиков — из так 
называемых неблагополуч

ных семей, в которых ребе
нок, еще будучи в чреве ма
тери, получал разрушитель
ные дозы алкоголя и с дет
ства видел постоянно не-, 
трезвых родителей. Но, как и 
всякая генетическая болезнь, 
алкоголизм вылечивается.

— Чтобы устранить бо
лезнь, врачу всегда нужно 
выявить причину, вызвавшую 
ее. Каковы причины заболе
вания алкоголизмом?

— Прежде всего, я вижу 
их в пороках воспитания. 
Приходят шестпадцатилетние 
подростки, уже больные, сла
бые, хилые. Куда, спрашива
ется,. смотрели родители, 
школа, ГПТУ и вообще все, 
кто живет с этими ребятами 
рядом? Влияют ненужные 
традиции, которые очень рас
пространены: получка •— вы
пить, в день рождения — вы
пить, . собрались друзья — 
выпить. Подсчитано, что в 
год таких случаев (без 
«дней» авансов и получек) 
набирается 45—50. а у об
щительных людей еще боль
ше. •

— И последний вопрос. 
Может ли человек без лече
ния бросить пить?

— Может. И это чаще все
го оказывается самым надеж
ным методом лечения.

Беседу вел 
С. БЫЧЕНКО.

Свердловск.

ЗВУЧАТ АЛЬТ, I 
ВИОЛОНЧЕЛЬ |

Серию юбилейных концертов, g 
посвященных 50-летию Ураль- Е 
ской государственной консерва- g 
тории имени М. П. Мусоргско- g 
го, успешно продолжили сту- g 
дейты струнной кафедры. В их Е 
сольных выступлениях, состояв- Е 
шихся в малом зале консерва- g 
тории, были исполнены разно- g 
образные программы, которые g 
составили тоизведения, став- s 
шие мже «обязательным» ре- g 
пертуа ром Всесоюзных и pec- g 
публиканских конкурсов моло- g 
дых музыкантов.

В первом концерте играла g 
студентка четвертого курса g 
К. Шартдинова (класс заслу- g 
женного артиста РСФСР, и о. g 
профессора Г. Тери), исполнив- g 
шая альтовые сочинения М. Ре- S 
гера. М. Глинки, И. Брамса, g 
П. Хиндемита Она уже имеет g 
некоторый опыт выступлений в g 
сольных концертах, участвова- g 
ла в отборочном прослушивав ■ 
нии к Международному кон- g 
курсу альтистов. Наиболее ин- g 
тересно была исполнена «Не- g 
оконченная соната» Глинки, g 
прозвучавшая свежо и ориги- ■ 
нально.

Особенно хотелось бы отме- g 
тить ансамблевое мастепство Е 
постоянного партнера Шарт- ■ 
диновой — старшего препода- Е 
вателя кафедры камерного ан- £ 
самбля И Одинцовой. В ее иг- Е 
ре подкупает певучесть и мят- g 
кость звучания рояля, ритмиче- Е 
ская точность. 5

Многие воспитанники Г. Те- £ 
ри работают в разных городах g 
нашей страны, некоторые из g 
них стали дипломантами Все- £ 
союзных в Всероссийских кон- ; 
курсов. Так. например. его g 
бывший выпускник Л. Каплан g 
в настоящее время возглав- £ 
ляет группу альтов в оркестре £ 
Большого театра.

В концерте класса и. о. до- î 
цента В. Клишина играли сту- Е 
ленты С. Андреева и T. Po- g 
зенблат, которые, несмотря на g 
некоторые недочеты, успешно g 
исполнили такие сложные про- g 
изведения виолончельного ре- : 
пертуара, как вариации на те- ! 
му «Рококо» П Чайковского, : 
концерт Р. Шумана. В этом g 
немалая заслуга их педагога, g 
который за длительный период g 
работы в консерватории и в g 
музыкальном училище им. Чай- > 
ковского воспитал многих от- ! 
личных виолончелистов. Среди ■ 
них — дипломант Всеросснй- ■ 
ского конкурса С. Пешков, по- £ 
мощник концертмейстера вио- ■ 
лончелей симфонического ор- £ 
кестра Свердловской филар- ■ 
монии В. Ярков (ученики Кли- £ 
шина по училищу, окончившие Е 
консерваторию у засл, артиста £ 
РСФСР, и. о профессора Г. По- Е 
мыка). Е

В концерте класса старшего £ 
преподавателя С. Пешкова вы- g 
ступили студенты Г. Доронина = 
и В' Карпов. Здесь, прозвучали £ 
сочинения И. Гайдна, Ф. Шу- £ 
берта, Д. Поппера. А. Двор- g 
Жака. Отдельные ивтонацион- £ 
ные и технические погрешно- s 
сти не помешали целостности g 
восприятия исполняемой му- : 
зыки. Можно поздравить : 
С. Пешкова с удачным педа- g 
готическим дебютом, отметим : 
также игру Н. Архиповой, ко- g 
торая была отличным партне- ! 
ром обоих' исполнителей в ! 
этом концерте

В. МИЛЬШТЕЙН,
В. МАЛИНОВСКИЙ, g 

преподаватели струнной 
кафедры Уральской 

консерватории.
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Редактор И. МАЛАХЕЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Среда, 8
«ОРБИТА-4» — «ВОСТОК»

8.40 — Концерт хора рус
ской песни экскаваторного за
вода г. Донецка.

9.10 — «Дорогой мой чело
век». Художественный фильм.

10.55 — Новости.
14.20 — «Беспокойные лю

ди». Документальный теле
фильм.

14.45 — «Шахматная шко
ла». Уроки мастерства.

15.15 — «...До шестнадцати 
и старше».

16,00 — «Наука и жизнь».
16.30 — «Наш сад».
17.00 — На XIV зимних 

Олимпийских играх. Хоккей. 
Сборная Польши — сборная 
СССР.

19.00 — Сегодня в мире.
19.20 — «Перед стартом». 

Музыкальная передача.
21.05 — «Песня о Тбилиси».
21.15 — Сегодня в мире.
21.30 — Торжественное от

крытие XIV зимних Олимпий
ских игр. Передача из Сараево.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
10.15 — «В печорские Аль

пы».
10.35, 11.35 — Музыка. 7-й 

класс. Народные мотивы в 
творчестве зарубежных компо
зиторов.

11.05, 15.10 —- Немецкий
язык. 1-й год обучения.

12.05 —• Физика и техника.
12.35, 13.40 — А. П. Гайдар. 

«Школа». 6-й класс.
13.05 —- Астрономия. Звезд

ное небо.
14.10 — История. 9-й класс. 

В. И. Ленин — вождь Октября.
14.40 —- География. 7-й класс. 

Природные комплексы Урала,
15.40 — Школа хозяйствова

ния. Система морального и 
материального поощрения.

16.10 — Р. Роллан. Из воспо
минаний.

17.00 — «Дела государствен
ные — дела народные». Депу
тат за все в ответе.

17.30 — Новости.
18.30 — Свердловск. Новости.
18.40 — «Все для Победы!» 

(повтор, от 21/1).
19.30 — Реклама.
19.40 — Для вас. малыщи!
20.15 — МОСКВА. Междуна

родный турнир по хоккею с 
мячом на приз газеты «Совет
ская Россия». Сборная СССР — 
сборная Швеции. 2-й тайм.

21.00 — Свердловск. «Наш 
комментарий».

21.10 — «Исполнение жела
ний». Поет А Дольский.

21.55 — Новости.
22.10 — «Диалоги». Поэт 

Л. Сорокин —- критик В. Эйди- 
нова (повтор, от 10/1).

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО
Сегодня премьера БОРИС 

ГОДУНОВ
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ
Сегодня премьера

КИКИМОРА
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:

ОКТЯБРЬ (стереоскопиче
ский) — Ученик лекаря.

СОВКИНО — Три неот
правленных письма (две се
рии).

УРАЛ — Чистое небо.

Встреча в Атлантику. Ан
дреи Рублев (две серии).

ТЕМП — Черный тюль
пан.

САЛЮТ — Черный тюль* 
пан. Обрыв.

ДК им. СВЕРДЛОВА — 
Черный тюльпан. Гори, го
ри. моя звезда.

БУРЕВЕСТНИК — Черный 
тюльпан.

ЭКРАН — Ромео и Джуль
етта (две серии). Васек Тру
бачев и его товарищи.

ЗАРЯ — Замужество Ма
рии Браун.

РОДИНА — Взорванный 
ад.

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Саламандра. Приключения 
Нуни.

КОМСОМОЛЕЦ — Цена 
победы.

СТРЕЛА — Зигзаг удачи.

Редактор — 51-28-61 Зам. редактора — 51 38-75. Ответственный секретарь — 51-74-6/ Секретариат — 51-47-26 и 58-95-48. Отдел рабочей и инженерной молодежи — 58-96-11, 
Ы-34-22 Отдел сельской молодежи — 51-41-81. Отдел идейно политического и нравстве иного воспитания молодежи — 51-60-33, 58-00-14. Отдел комсомольской жизни и моло- 
вежных проблем — 58-92-41. 58-00-15. Отдел военно-спортивный — 31-39-09. 58-92-37. Отдел учащейся молодежи — 58-93-89 и 58 00-12. Отдел культуры — 51-28-32. Отдел ин
формации — 51-16-81 51-10-66 и 51-60-84. Отдел писем — 51-56*69. Фотокорреспондент - 51-38-28. Отдел рекламы и объявлений — 51-17-62.

Автор сценария — Э. Володарский. 
Режиссер — А. Манасарова. 
Козлпозитор — А Рыбников.

Роли исполняют: А. Вознесенская, Д. Щеглов, 
О. Табаков, А. Мягков. Л Незедомский.

«МОСФИЛЬМ».
Отчуждение, непонимание между матерью и по

взрослевшим сыном...
Как остановить этот процесс и найти путь друг к 

другу?..

УЧЕБНЫЙ ПУНКТ 
ТРЕСТА «СВЕРДЛОВСКТРАНССТРОИ» 

ПРИГЛАШАЕТ МОЛОДЕЖЬ 
в возрасте 17 лет и старше 

с образованием 8—10 классов 
на краткосрочные курсы 

для обучения специальностям:
штукатур-маляи, каменщик, монтер пути, плотник, 

формовщик ЖБИ, водитель автомобиля," монтажник 
ЖБИ, слесарь-трубоукладчик, машинист кранов (башен
ных, козловых, мостовых, гусеничных, пневмоколесных, 
железнодорожных), машинист экскаватора, бульдозера, 
трактора, дрезины, электрослесарь, электросварщик.

Срок обучения — 3—6 месяцев. Курсантам учебного 
пункта выплачивается стипендия 76 рублей. Одиноким 
предоставляется общежитие

Окончившие курсы направляются для работы в орга
низации треста и пользуются бесплатным железнодо
рожным билетом в период отпуска.

К основному заработку выплачивается 15—70% над
бавки.

Для поступления необходимо предъявить лично: па
спорт (с выпиской с места жительства), трудовую книж
ку (для работающих на производстве), документ об 
образовании.

Обращаться в учебный пункт по адресу: Свердловск, 
Ж-46, Армавирская ул., 26. Тел. 33-24-07, 58-43-84 
(авт. № 13, 33, ост. — «Звезда»),

СВЕРДЛОВСКОЕ СРЕДНЕЕ ГОРОДСКОЕ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ 

УЧИЛИЩЕ № 24 
им. 50-летия ВЛКСМ 

ПРИГЛАШАЕТ
мужчин в возрасте от 20 до 30 лет 

на краткосрочную учебу 
по специальностям:

машинист экскаватора, станочник по деревообра
ботке.

Срок обучения — 6 месяцев. Несемейным предостав. 
ляется общежитие. Стипендия — 100 рублей. Во время 
производственной практики выплачивается 50 % зара
ботанной суммы.

Выпускникам предоставляется работа по 3—4-му 
разряду и постоянное место жительства в Свердловске. 

Заработная плата — 200—300 рублей в месяц.
Начало занятий — 1 марта.
Адрес: 620023, Свердловск, Уктус, ГПТУ № 24, 

(троллейбусы № 1, 4, 6, авт. № 17, 19, 35, ост. — 
«Павлодарская»). Телефоны: 25-04-93, 25-10-19,
25-02-22.

ОБЪЕДИНЕНИЕ «СВЕРДЛОВСКМЕЛИОРАЦИЯ» 
и ГПТУ № 71

ОБЪЯВЛЯЮТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ 
из числа лиц, отслуживших в армии, 

по специальности
МАШИНИСТ ЭКСКАВАТОРА — 

ТРАКТОРИСТ III КЛАССА.
Срок обучения — 6 месяцев. Выплачивается стипен

дия 106 рублей в месяц и 50 % от заработка в период 
производственной практики.

Иногородним предоставляется общежитие. Выпуск
ники направляются на оаботу в ПМК объединения 
«Свердловскмелиорация».

Начало занятий — в феврале.
Обращаться по адресу: 620905, Свердловск, пос.

Широкая Речка. ГПТУ № 71. *

СТАВРОПОЛЬСКОЕ ВЫСШЕЕ ВОЕННОЕ 
АВИАЦИОННОЕ УЧИЛИЩЕ ЛЕТЧИКОВ 

И ШТУРМАНОВ
им. маршала авиации В. А. Судца

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР КУРСАНТОВ 
на первые курсы по специальностям: 
летчик-инженер, штурман-инженер, 

штурман-инженер боевого управления.
Принимаются военнослужащие и гражданская моло

дежь в возрасте от 17 до 21 года, а также прапорщи
ки и военнослужащие сверхсрочной службы не старше 
23 лет, обладающие высокими морально-политическими 
качествами, имеющие законченное среднее образова
ние, годные по состоянию здоровья к обучению в 
училище и успешно выдержавшие конкурсные вступи
тельные экзамены.

Вступительные экзамены проводятся с 5 июля по 
5 августа по математике (письменно и устно), физике 
(устно), русскому языку и литературе (сочинение).

Училище готовит 
летчиков-истребителей и штурманов.

Срок обучения — 4 года. Выпускникам присваива
ется офицерское звание «лейтенант», выдается на
грудный знак и диплом общесоюзного образца с при
своением квалификации, соответствующей профилю 
обучения.

При отсутствии в военкоматах разнарядки в Став
ропольское' ВВАУЛШ заявление (рапорт) подается 
непосредственно на имя начальника училища.

Адрес училища: 355021, Ставрополь, ул. Ленина, 
320, приемная комиссия. 

> Т/шишпе:
620219 Свердловск ГСП
153, ул. Тургенева, 13. 
12-й этаж.
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